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As barragens para con-
ter novas enchentes
na Mata Sul e Agreste

serão concluídas até o próxi-
mo ano. São elas: Panelas II,
Gatos, Igarapeba, Guabiraba
e Serro Azul. Esta última con-
tabiliza a maior capacidade
de armazenamento: 380 mi-
lhões de metros cúbicos. O
balanço da Operação Recons-
trução, uma iniciativa do Po-
der Executivo para recuperar
os 68 municípios da Mata Sul
e Agreste atingidos pelas chu-
vas de 2010, foi apresentado,
ontem, durante a audiência
promovida pela Comissão de
Administração Pública. O en-
contro foi solicitado pelo 1o

secretário, João Fernando
Coutinho (PSB). 

O secretário estadual de
Planejamento, Frederico
Amâncio, apresentou deta-
lhes da logística para recu-
perar as áreas atingidas. Ao
todo, 1.500 ações integradas.
“O Governo investiu mais de

R$ 20 milhões só na limpeza.
Em 26 de junho  de 2010,
devido às ações emergen-
ciais, todos os acessos às lo-
calidades estavam reestabe-
lecidos”, declarou Amâncio.
Dezesseis cidades registra-
ram interrupção total ou par-
cial de energia elétrica e, uma
semana depois, 94% do
fornecimento estava regula-
rizado.  O secretário ainda ci-
tou a emissão de documentos,
mais de 19 mil. 

“Só em auxílio-moradia
para os desabrigados, chega-

mos ao montante de R$ 92
milhões. Foram mais de 17
mil famílias atendidas”, con-
tabilizou, lembrando que
ações integradas das Secreta-
rias e a ajuda de mais de qua-
tro mil voluntários foram fun-
damentais.

Para estimular a recupe-
ração econômica, o Executi-
vo firmou acordos financei-
ros com bancos, o que
permitiu o aporte de R$
303,377 milhões. “Foram
antecipados recursos do
Chapéu de Palha, Bolsa Fa-
mília e o 13o dos servidores
atingidos pela enchente”,
acrescentou. Ainda segundo
o secretário, não houve
comprometimento do ano
letivo. ‘Tínhamos 69% das
escolas aptas para funcionar
em 19 de julho de 2010.”

Para evitar novas catástro-
fes, foram adotadas ações de
monitoramento e prevenção.
Radares meteorológicos, re-
gistro do nível de água e mo-
delagem de simulação das
áreas inundáveis se tornaram
instrumentos disponíveis para
o poder público.  “O Governo
mostrou competência desde o
primeiro momento”, comen-
tou o presidente do colegiado,
deputado Raimundo Pimentel
(PSB). A mudança de modelo
gerencial foi comentada por
João Fernando Coutinho.
“Demorou-se 30 anos para
que fossem concluídas barra-

gens de prevenção na região
metropolitana. Em apenas
três anos, o Governo Eduardo
Campos conclui cinco barra-
gens no Interior.”

Líder do Governo, Walde-
mar Borges (PSB) questionou
a ausência de representantes
da Oposição na audiência e
parabenizou o Poder Exe-
cutivo. “Quando acontecia
uma enchente, tudo era
reconstruído no mesmo local.
Assim, outra tragédia coloca-
va tudo água abaixo. Agora, o
Governo executa a terrapla-
nagem e não ocupa mais
áreas de risco.” Integrante do
PTB, Clodoaldo Magalhães
fez um comparativo. “Após a
tragédia do Rio de Janeiro,
onde há mais verbas, pratica-
mente nada foi feito pelo
poder público. Em Pernam-
buco, ao contrário,  muito foi
realizado em pouco tempo.”
O também petebista Sílvio
Costa Filho sugeriu a forma-
ção de uma subcomissão para
acompanhar o cumprimento
dos prazos. A ideia foi aceita
e, em agosto, haverá nova
reunião para que o Executivo
apresente o cronograma das
obras.

Em relação às moradias,
Frederico Amâncio rebateu as
críticas feitas pelos oposicio-
nistas. “A entrega das unida-
des não depende apenas do
Governo do Estado, mas tam-
bém da União, pois é uma

parceria viabilizada por meio
do Programa Minha Casa,
Minha Vida. Entregamos
2.632 casas e outras 1.400
estão prontas. Na segunda-
feira, haverá o sorteio de 683
residências para Barreiros e
Água Preta. No fim do mês,
será Moreno”, contabilizou.
Ele explicou que a Caixa
Econômica (CEF) estipula
dez etapas para a entrega das
casas. Cadastro, aprovação
das famílias, sorteio e a visto-
ria, que é executada pela pró-
pria CEF, são algumas delas.
Até março de 2014, serão
entregues todas as 15.342
unidades habitacionais.

Também participaram o
secretário da Casa Militar,
coronel Mário Cavalcanti; o
secretário de Recursos Hídri-
cos, Almir Cirilo, que anun-
ciou um sistema de abas-
tecimento completo para a
cidade de Jaqueira, a partir da
próxima semana; o ex-depu-
tado e diretor da Compesa
Djalma Paes; prefeitos como
o de Barreiros, Carlos Artur
Avelar, que agradeceu aos
que integram a Operação Re-
construção; deputados e re-
presentantes dos municípios
atingidos.
PAUTA - Antes da audiência,
foram distribuídos nove pro-
posições e aprovados cinco
projetos e sete substitutivos. 

Leia mais na página 2
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UNALE
DIVULGAÇÃO

Uma das atrações mais
aguardadas da 17a

Conferência Nacional dos
Legisladores e
Legislativos Estaduais,
que será realizada entre os
dias 21 e 24 de maio, no
Centro de Convenções de
Olinda, é a palestra do
governador Eduardo
Campos. O evento
acontece na próxima
quinta (23), às 14h, e
debaterá o equilíbrio
federativo e o
desenvolvimento
sustentável. No mesmo
dia, às 10h, o prefeito da
Capital pernambucana,
Geraldo Julio, discute O
Recife que Queremos para
o Futuro.

O encontro, que tem a
Assembleia Legislativa de
Pernambuco como
anfitriã, é a maior
conferência parlamentar
da América Latina e
receberá 60 parlamentares
estrangeiros de sete países.
São eles: Argentina,
Paraguai, Rússia, China,
Suécia, Canadá e Taiwan. 

O federalismo, as
mudanças necessárias para
o crescimento e a
renegociação da dívida
dos Estados com a União
são temas desta edição.
As inscrições são gratuitas
e podem ser feitas até o
dia 20 de maio, no site
conferencia.unale.org.br

Temas da
conferência

da Unale
2013

Cinco barragens para conter
enchentes prontas em 2014

Operação Reconstrução da Mata Sul e Agreste prestou contas
RINALDO MARQUES

AUDIÊNCIA - Frederico Amâncio (com microfone) detalhou medidas e anunciou prazos para entrega de casas e outras obras

22 - escritórios montados em parceria com prefeituras

170 - servidores deslocados

1.500 - ações integradas

44 - sistemas de abastecimento de água foram recuperados

229.386 - cestas básicas entregues

57.692 - kits de higiene distribuídos

110.074 - cobertores doados

19.186 - documentos emitidos

17.139 - famílias com auxílio-moradia

19 - construtoras contratadas

178 - engenheiros

71 - pontes recuperadas

1.323 - quilômetros de estradas vicinais refeitos

99.978 - vacinas distribuídas

34 - mil pessoas vacinadas

15.342 - unidades habitacionais serão entregues até março de 2014

Fonte: Secretaria de Planejamento
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22:40:52

89352192696534

COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO
CNPJ: 10921252000107

Documento eletrônico assinado digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que instituiu a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil por:
Certificado ICP-Brasil - AC Certisign RFB G3: COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO N° de Série do Certificado: 30491706850534949524199340308648175272
Hora Legal Brasileira: 16/05/2013 22:40 Autoridade de Carimbo do Tempo (ACT): Comprova.com
O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, no uso da atribuição que lhe oferece o art. 62 da Constituição, adota a seguinte Medida Provisória, com força de lei:
Art 1º - Fica instituída a Infra-Estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP Brasil, para garantir a autenticidade, a integridade e a validade jurídica de documentos em forma eletrônica,
das aplicações de suporte e das aplicações habilitadas que utilizem certificados digitais, bem como a realização de transações eletrônicas seguras.
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A lunos da Escola Professor Mário Sete, localizada
em Caruaru, no Agreste do Estado, participaram

do Projeto Conhecendo a Assembleia Legislativa de
Perto. O grupo integrado por 40 estudantes, sendo dois
deles portadores de deficiência auditiva,  atendeu ao
convite da deputada Raquel Lyra (PSB). Durante a
Aula de Cidadania, os jovens puderam aprender sobre
o funcionamento do Parlamento. "É uma oportunidade
para que eles se interessem pelo universo político",
comentou Raquel. Dois professores e a diretora Nelma
Gomes estiveram presentes. A escola recebeu um
exemplar da Constituição do Estado e o Livro O
Matuto que Conquistou o Mundo, editado em
homenagem a Luiz Gonzaga.

Aula de Cidadania
JARBAS ARAÚJO

Infraestrutura

Em 70 anos de atua-
ção, o Serviço Na-
cional de Aprendiza-

gem Industrial (Senai) ca-
pacitou cerca de 55 milhões
de trabalhadores do setor da
indústria no Brasil. Em re-
conhecimento à atuação do
Senai no Estado, a Assem-
bleia Legislativa de Per-
nambuco promoveu, ontem,
Grande Expediente Espe-
cial, por solicitação do depu-
tado José Humberto Ca-
valcanti (PTB). Referência
mundial em educação pro-
fissional, a organização
busca a qualificação em 28
setores da indústria. 

O Senai estadual foi
criado em 1943, com o ob-
jetivo de formar mão de
obra para a indústria de ba-
se que começava a surgir no
Brasil. Desde então, cerca
de um milhão de pernambu-
canos já passaram pela
entidade. Atualmente, Per-
nambuco dispõe de dez es-
colas fixas, sendo cinco na
Região Metropolitana do
Recife (RMR), três no
Agreste e duas no Sertão. A
instituição conta com 13
unidades móveis. O ex-
presidente da República

Luiz Inácio Lula da Silva; o
primeiro cosmonauta brasi-
leiro, Marcos Pontes; e o
tricampeão de Fórmula 1
Nelson Piquet, são alguns

dos nomes que se capacita-
ram na instituição. 

O deputado Eriberto Me-
deiros (PTC) presidiu o
encontro e ressaltou o tra-

balho desenvolvido. “A ini-
ciativa estimula a produti-
vidade local”, reforçou. 

José Humberto Caval-
canti destacou que a en-

tidade possui a certificação
ISO 9001 em educação
profissional e que contribui
para o crescimento econô-
mico e social do Estado.

“Concluir um curso no Se-
nai é sinônimo de sucesso
profissional e garantia de
emprego”, apontou, regis-
trando a grande oferta de
cursos disponibilizados.  

Diretor regional do ór-
gão, Sérgio Gaudêncio,
agradeceu a homenagem da
Casa Joaquim Nabuco e en-
fatizou a trajetória histórica
da instituição. “Nosso obje-
tivo é aprimorar a qualifi-
cação profissional. Ao lon-
go de tantos anos de traba-
lho, o Senai é responsável
pela formação de aproxima-
damente um milhão de per-
nambucanos. Somente em
2012, capacitamos 69 mil
trabalhadores para o merca-
do”, exemplificou. Ele re-
cebeu de José Humberto
Cavalcanti uma placa co-
memorativa. 

Também participaram do
encontro, a secretária exe-
cutiva de Trabalho, Qualifi-
cação e Empreendedorismo
de Pernambuco, Ângela
Mochel; Flávio Cesário,
que representou o senador
Armando Monteiro Neto
(PTB); além de parlamen-
tares, alunos e funcionários
do Senai. 

São 70 anos de existência e 55 milhões de trabalhadores capacitados

Senai recebe homenagem
especial na Assembleia Legislativa

Oposição questiona prazo de entrega das casas

QUALIFICAÇÃO - No Grande Expediente Especial, José Humberto Cavalcanti (tribuna) enalteceu a iniciativa

JARBAS ARAÚJO

Continuação da capa

O atraso na entrega das
casas populares destruídas
pelas enchentes de 2010,
em Pernambuco, foi ques-
tionado, ontem, pela depu-
tada Terezinha Nunes
(PSDB). Segundo a parla-
mentar, apenas 2.600 das
mais de 15 mil residências
prometidas foram entre-
gues. “O Governo do Esta-
do não está correspondendo
ao que poderíamos esperar
de uma gestão moderna e
operativa propagada pelo
governador Eduardo Cam-
pos (PSB)”, advertiu, lem-
brando que até o final de
maio, o Estado de Alagoas,
que teve 19 municípios
atingidos pelas enchentes
no mesmo período, entrega-
rá 8.975 das 17.747 casas

prometidas. A expectativa
do Governo de Alagoas é
que até o final deste ano 15
mil residências sejam entre-
gues, restando somente os
municípios onde o início

das obras foi em dezembro
de 2011.   

Terezinha também des-
tacou que, no Estado vizinho,
todos os conjuntos habita-
cionais assegurados ofere-

cem saneamento básico, água
e luz para os moradores, en-
quanto que, em Pernambuco,
os conjuntos não oferecem os
benefícios. “Não se pode
construir casa fazendo ape-
nas a terraplanagem. É preci-
so garantir o saneamento
básico para que, no futuro, os
moradores não venham a so-
frer dificuldades”, ponderou.  

Em resposta as críticas
da tucana, a deputada Ra-
quel Lyra (PSB) informou
que a Comissão de Admi-
nistração Pública da Casa
Joaquim Nabuco estava em
audiência pública para
discutir as ações desempe-
nhadas pelas Secretarias de
Planejamento e Gestão; de
Recursos Hídricos e da
Casa Militar do Estado de
Pernambuco na Operação
de Reconstrução.  EXEMPLO - Terezinha Nunes comparou com Alagoas

JARBAS ARAÚJO



Recife, 17 de maio de 2013 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo 3

Elogio ao novo
secretário de

Agricultura

AComissão Especial
do Setor Sucroal-
cooleiro, liderada pe-

lo deputado Henrique Quei-
roz (PR), esteve, ontem, na
sede do Sindicato da Indús-
tria do Açúcar e do Álcool de
Pernambuco (Sindaçúcar). O
encontro serviu para apre-
sentar ao superintendente do
órgão, Marcelo Guerra, uma
proposta que pode ajudar o
setor, prejudicado pela es-
tiagem. O vice-presidente do
colegiado, deputado José
Humberto Cavalcanti (PTB),
também participou da
reunião.

O projeto sugere uma
parceria com Petrobras,
responsável pela Refinaria
Abreu e Lima. A estatal
assinou um termo de sus-
tentabilidade chamado Po-

luição Zero, com a finali-
dade de compensar o meio
ambiente pelos eventuais
prejuízos causados pela
atividade da refinaria. Para
ajudar a petrolífera a atingir
o objetivo, os produtores de

cana disponibilizariam uma
parte das terras, mediante
envio do recurso que a
Petrobras dispõe para a
refinaria, para o plantio de
sementes oleaginosas, por
exemplo. A medida geraria

oxigênio e manteria o am-
biente puro. 

Com o dinheiro envia-
do pela estatal, que também
arcaria com essa produção,
os plantadores consegui-
riam aumentar o plantio da

cana de açúcar. Por conta da
seca que assola Pernambu-
co, a produção da cana caiu
de 18 milhões para 13 mi-
lhões de toneladas. Para
Henrique Queiroz, “ao in-
vestir no plantio de semen-

tes para a produção de oxi-
gênio, a Petrobras estará
cumprindo a meta de com-
pensar o meio ambiente
pelo possível prejuízo que a
refinaria pode gerar”.

“Nós trouxemos um
esboço da proposta, e o
Sindaçúcar ficará respon-
sável, juntamente com o
Instituto de Pesquisa Agro-
pecuária (IPA), para aper-
feiçoar o projeto desenvol-
vido pela Comissão”, ex-
plicou José Humberto Ca-
valcanti. Depois de con-
cluída, a proposta vai ser
apresentada à Associação
dos Fornecedores de Cana
e, em seguida, os deputa-
dos pretendem enviá-la a
Brasília, para ser aprovada
pela presidente da Repú-
blica, Dilma Rousseff.

O aniversário de 156
anos do município de Carua-
ru, celebrado amanhã (18),
voltou a repercutir na Assem-
bleia Legislativa de Pernam-
buco. Ontem, a deputada Ra-
quel Lyra (PSB) registrou a
data e ressaltou a importância
cultural e econômica da lo-
calidade.  “Diferente do que
ocorreu nas cidades do en-
torno, cuja atividade econô-
mica era a agricultura, Ca-
ruaru se firmou em setores
como o  industrial e o de  ser-
viços. Ao lado de Toritama,
Santa Cruz do Capibaribe e
outros dez municípios da

região, compõe o Polo de
Confecções do Agreste, que é
um dos maiores do Brasil,
com estimativa de movimen-
tação de R$ 2 bilhões/ano”,
informou Raquel.  

Fundada a partir de uma
fazenda de gado, perto do Rio
Ipojuca, na rota de passagem
do gado criado no Sertão para
abastecer de carne a área ca-
navieira do Estado, Caruaru
se transformou, ao longo dos
anos, na Capital do Agreste.
A localidade também é berço
de muitos artistas populares e
eruditos, a exemplo do
artesão Vitalino Pereira dos

Santos e do diretor cinemato-
gráfico Claudio Assis. Hoje, a
cidade de porte médio tem
raio de influência sobre 40
municípios da região. 

Raquel também registrou
a satisfação pelo recebimento
do Título de Cidadã de Ca-
ruaru, no dia 9 deste mês, na
Câmara de Vereadores. A
condecoração foi sugerida
pelo Parlamento Jovem e
aprovada pela Comissão de
Políticas Públicas para a Ju-
ventude do Legislativo Mu-
nicipal. “Na celebração, pude
legitimar o meu sentimento
de caruaruense”, completou. 

Sindaçúcar recebe projeto da
Comissão do Setor Sucroalcooleiro
Documento sugere parceria com Petrobras e também será enviado à União

Nova homenagem à emancipação de Caruaru

ANÁLISE - Marcelo Guerra (C)  avaliará texto para, junto com o Instituto de Pesquisa Agropecuária (IPA), aperfeiçoar 

ROBERTO SOARES

HISTÓRIA - Raquel Lyra

JARBAS ARAUJO

Agreste

A primeira parcela do
Fundo Estadual de Apoio ao
Desenvolvimento Munici-
pal (FEM) foi liberada, na
última quarta-feira (15),
pelo Governo do Estado. As
prefeituras receberam 30%
do valor aprovado pelo
Comitê Estadual de Apoio
aos Municípios (Ceam), es-
timado em R$ 228 milhões.
Até o momento, foram sele-
cionados cerca de 90% dos
projetos expedidos. As ini-
ciativas contemplam as

áreas de educação, saúde,
segurança, desenvolvimen-
to social, meio ambiente,
infraestrutura e sustentabi-
lidade. A segunda parcela,
também de 30%, deverá
estar disponível até o dia 15
de julho.  

Ontem, durante o Pe-
queno Expediente, o depu-
tado Sílvio Costa Filho
(PTB) comentou o repasse
da verba e parabenizou o
secretário de Planejamento
e Gestão, Frederico Amân-

cio, pela coordenação da
iniciativa. “Esse projeto é
muito importante porque
garante o fortalecimento
dos municípios pernam-
bucanos. Espero que essa
iniciativa, aprovada por
unanimidade na Casa Joa-
quim Nabuco, possa se tor-
nar uma política de Go-
verno”, frisou Costa Filho,
lembrando que a medida é
pioneira no País e que só o
Recife vai receber cerca de
R$ 26 milhões.

Liberada parcela do fundo de apoio aos municípios

APOIO - Sílvio Costa

JARBAS ARAUJO

Desenvolvimento

A escolha do novo se-
cretário de Agricultura e
Reforma Agrária de Per-
nambuco, Aldo Santos,
pelo governador Eduardo
Campos (PSB), recebeu,
ontem, elogios do deputa-
do Manoel Santos (PT).
“Ele já demonstrou capaci-
dade técnica e contabiliza
relevantes serviços presta-
dos à área, principalmente
no segmento da agricultura
familiar” avaliou, referin-
do-se ao cargo ocupado
anteriormente por Aldo,
como secretário-Executivo
de Agricultura Familiar. 

A posse do secretário
aconteceu, anteontem, em
substituição a Ranílson
Ramos, escolhido, por
unanimidade, pela Assem-
bleia Legislativa para a
vaga no Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE). Natu-
ral de Altinho, no Agreste,
Aldo é formado em Agro-
nomia e mestre em Admi-
nistração Rural pela Uni-
versidade Federal Rural de
Pernambuco (UFRPE).

Segundo o petista, a

agricultura familiar é res-
ponsável por cerca de 80%
da mão de obra no campo e
pelo consumo interno. “Os
Governos têm que focar as
ações nos que mais preci-
sam, os trabalhadores sozi-
nhos não poderiam sobre-
viver”, argumentou, ressal-
tando também a impor-
tância da  agroindústria,
que está mais focada na
produção para exportação,
o que fortalece a balança
comercial. 

SANTOS - Capacidade

JARBAS ARAUJO

Primeiro escalão



4 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 17 de maio de 2013

ATO Nº. 156/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº274/2013, da Deputada Mary Gouveia,

RESOLVE: exonerar a pedido SILVANA DE SOUZA DAMASCENO, do cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,

a partir de 1º de abril do corrente ano, nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Lei n.ºs 12.347/03

e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 1º de abril de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

ATO Nº. 325/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são

conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº.003082/2013, da Deputada Isabel

Cristina,

RESOLVE: nomear os servidores para exercer os cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações

de representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs

12.347/03 e 13.185/07.

NOME CARGO/SÍMBOLO GRAT.REP.

CARLOS THIAGO SANTOS DA COSTA SILVA SECRETÁRIO PARLAMENTAR/PL-SPC 0%

RODOLPHO PIERRE DE LIMA ASSISTENTE PARLAMENTAR/PL-APC 70%

Sala Torres Galvão, 8 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

ATO Nº. 331/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº128/2013, do Deputado Augusto César,

RESOLVE: nomear GEOVACI COSME DOS SANTOS, para o cargo em comissão de Assistente Parlamentar, Símbolo PL-APC,

atribuindo-lhe a gratificação de representação de 55,60% (cinquenta e cinco vírgula sessenta por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98,

com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 8 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

ATO Nº 332/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido nos Ofícios nºs. 224 e 225/2013, do Deputado Sílvio Costa Filho,

RESOLVE: nomear os servidores para exercer os cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações

de representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs

12.347/03 e 13.185/07.

NOME CARGO/SÍMBOLO GRAT.REP.

GERUSA MONTEIRO DA SILVA Secretário Parlamentar/PL-SPC 35%

EDJANE MARYLAND RAMOS FERREIRA BARROS Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

Sala Torres Galvão, 8 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

ATO Nº. 339/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 025/2013, do Deputado Sebastião Rufino,

RESOLVE: nomear os servidores para exercer os cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações

de representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs

12.347/03 e 13.185/07.

NOME CARGO/SÍMBOLO GRAT.REP.

PEDRO ADAUTO DELGADO LIMA AZEVEDO Assessor Especial/PL-ASC 0%

MARIA CLAUDIA GOMES BATISTA Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

ELINALDO JARDSON DA SILVA MELLO Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

KÁTIA DE CASTRO SILVA Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

CAMILA CRISTINA DE MOURA NASCIMENTO Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

IVNA TOMAZ DA SILVA MORAES Secretário Parlamentar/PL-SPC 0%

ADRIANO SOUZA CAVALCANTI DE ARAÚJO Secretário Parlamentar/PL-SPC 120%

CRISTIANO RIBEIRO DA SILVA Secretário Parlamentar/PL-SPC 52,64%

KALINE ANDRESSA ALVES DOS SANTOS Secretário Parlamentar/PL-SPC 52,64%

LHIF DA SILVA SANTIAGO Secretário Parlamentar/PL-SPC 52,64%

LUCIVANIA RIBEIRO DA SILVA Secretário Parlamentar/PL-SPC 120%

MARIA DE LOURDES DO NASCIMENTO MOTA Secretário Parlamentar/PL-SPC 52,64%

MARIA JOSÉ DOS SANTOS MELO Secretário Parlamentar/PL-SPC 120%

SEVERINO REGINALDO DO NASCIMENTO Secretário Parlamentar/PL-SPC 109,07%

Sala Torres Galvão, 09 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente 

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

Atos

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA

Convoco, nos termos do artigo 93, IV, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, o(a)s Deputado(a)s: GUSTAVO

NEGROMONTE (PMDB) Vice-presidente, JÚLIO CAVALCANTI (PTB), FRANCISMAR PONTES (PSD) e TEREZINHA NUNES

(PSDB), membros titulares e, na ausência destes, o(a)s suplentes: ADALTO SANTOS (PSB), ANTONIO MORAES (PSDB), MARY

GOUVEIA (PSD) , RAIMUNDO PIMENTEL (PSB) e RAQUEL LYRA (PSB), para se fazerem presentes á Audiência Pública com o

objetivo de debater o tema: Em Defesa das Bibliotecas, Livro, Leitura e Literatura. Queremos ressaltar que a proposta foi solicitada

pela Comissão Intersetorial em Defesa das Bibliotecas, Livro e Leitura. A audiência será realizada no dia 20 de maio do corrente

ano, às 10 (dez) horas, no auditório do 6ª andar anexo I Edifício Nilo Coelho desta Casa Legislativa. 

RECIFE, 16 DE maio DE 2013.

Deputada Teresa Leitão

Presidenta

COMISSÃO ESPECIAL DESTINADA A ELABORAR PROJETO DE LEI
DO CÓDIGO DE PROCEDIMENTOS EM MATÉRIA PROCESSUAL DO

ESTADO DE PERNAMBUCO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Reunião Ordinária

Convoco, nos termos do art. 118, inciso I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os deputados Raquel Lyra, vice-

presidente; deputado Silvio Costa Filho, relator; deputados André Campos, Antônio Moraes, membros titulares e os deputados

Betinho Gomes, Diogo Moraes, Gustavo Negromonte, Raimundo Pimentel e Waldemar Borges, membros suplentes, para

comparecerem à reunião desta comissão que acontecerá dia 20 de maio do corrente ano, às 10h00 no Plenarinho III – 2º

andar – anexo I, desta Casa Legislativa.

Recife, 13 de maio de 2013.

Rodrigo Novaes

Presidente da Comissão

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Marcantônio
Dourado; 2º Vice-Presidente, Deputado André Campos; 1º Secretário, Deputado João Fernando Coutinho;
2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho ; 3º Secretário, Deputado Sebastião Oliveira Júnior; 4º Se-
cretário, Deputado Eriberto Medeiros. Procurador-Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral
- Marcelo Cabral e Silva; Assistente Legislativa - Ana Olímpia Celso de M. Severo; Superintendente
Administrativo - José Lourenço de Sobral Neto; Superintendente de Recursos Humanos - Sérgio Maurício
Coutinho Côrrea de Oliveira; Superintendente de Planejamento e Execução Orçamentária e Financeira
- Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente de Modernização Institucional e Tecnológica - Braulio José
de Lira C. Torres; Assistente de Cerimonial - Francklin Bezerra Santos; Assistente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota;
Assistente de Segurança Legislativa - Coronel Ricardo Ferreira de Lima; Assistente de Preservação do Patrimônio Histórico do
Legislativo - Cynthia Barreto; Assistente Educacional - Jurandir Bezerra Lins; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo;
Assistente de Comunicação Social - Paula Barbosa Imperiano; Chefe de Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora -
Andréa Tavares; Subeditora -Margot Dourado; Redatores - Antônio Azevedo, Cláudia Lucena, Fernanda Rodrigues, Isabelle Costa
Lima, Larissa Rodrigues, Renata Varjal, Sandra Salisvânia e Yanna Araújo; Fotografia: Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno
Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita e Rinaldo Marques; Diagramação e Editoração Eletrônica: Anderson
Galvão e Alécio Nicolak Júnior; Chefe de Departamento de Rádio: Ana Lúcia Lins; Repórteres: Carolina Flores, Fellipe Marques,
Manoel Barbosa, Rosângela Almeida e Verônica Barros; Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e Alcidézio Ramos;
Estagiários: Alessandra Tenório, Bruna Cunha, Camila Labanca, Dangelo Mathias, Ellen Lacerda, Gabriela Santos, Ingrid Andrade,
Vital Marcio; Chefe do Departamento de TV, Antônio Magalhães; Gerente de Produção de TV, Natália Câmara; Reportagem: Ana
Cláudia Braga, Fellipe Marques, Mônica Alcântara, Mara Amorim; Produção: Anne Nunes, Solange Mendonça e Kiki Marinho;
Apresentação: Mônica Alcântara, Mara Amorim. Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone:
3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso E-mail: dcomunic@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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ATO Nº 348/2013

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições, cumprindo o que

dispõe o art. 141, do Regimento Interno, tendo em vista o Requerimento nº 2101/2013, de autoria do Deputado Silvio Costa Filho,

aprovado pelo Plenário no dia 30 de abril de 2013.

RESOLVE: Criar uma Comissão Especial com o objetivo de acompanhar as ações e obras de mobilidade urbana e transporte coletivo,

com duração de 90 (noventa) dias, e que será composta pelos seguintes Deputados, indicados pelos Líderes do Governo e da Oposição

através dos Ofícios 109/2013 e 26/2013, respectivamente:

TITULARES PARTIDO

DANIEL COELHO PSDB

JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB

SILVIO COSTA FILHO PTB

VINICIUS LABANCA PSB

ZÉ MAURICIO PP

SUPLENTES PARTIDO

BETINHO GOMES PSDB

JÚLIO CAVALCANTI PTB

ODACY AMORIM PT

RICARDO COSTA PTC

SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PR

Sala Torres Galvão, em 16 de maio de 2013.

GUILHERME UCHÔA

Presidente 

ATO Nº 349/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 50/2013, do Deputado Odacy Amorim,

RESOLVE: exonerar LUIZ ANDRADE DA SILVA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, a partir de 1º de junho

do corrente ano, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 16 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

ATO Nº 350/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 51/2013, do Deputado Odacy Amorim,

RESOLVE: nomear ALECSANDRO LEITE DA SILVA, para o cargo em comissão de Auxiliar de Gabinete, Símbolo PL-AGC, atribuindo-

lhe a gratificação de representação de 83,50%(oitenta e três vírgula cinquenta por cento), a partir de 1º de junho do corrente ano, nos

termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão, 16 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

ATO Nº 351/13

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo

inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Oficio nº247/2013 do Deputado Sílvio Costa Filho,

RESOLVE: tornar sem efeito os Atos nºs. 243 e 246/13, publicados no Diário Oficial do Poder Legislativo, do dia 20 de abril do corrente

ano, exceto no que se refere à servidora MARIA ISABELLA SOARES SOBREIRA MACHADO. 

Sala Torres Galvão, 16 de maio de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA

Presidente

ATA DA QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 15 DE MAIO DE 2013, ÀS 14:30 HORAS..

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO GUILHERME UCHÔA

AOS 15 (QUINZE) DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE 2013 (DOIS MIL E TREZE), ÀS 14 (CATORZE) HORAS E 30 (TRINTA)

MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI,

ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ANDRÉ CAMPOS, ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR,

BETINHO GOMES, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO, EDUARDO PORTO,

ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE,

HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, JOÃO FERNANDO COUTINHO, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO

CAVALCANTI, MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY AMORIM,

OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL, RAMOS, RAQUEL LYRA,

RILDO BRAZ, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, SEBASTIÃO RUFINO, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA

FILHO, TEREZINHA NUNES, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO

SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS BOTAFOGO FILHO, DIOGO MORAES, RICARDO COSTA E TERESA LEITÃO,

ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, ALUÍSIO LESSA, ISALTINO NASCIMENTO, LAURA

GOMES E LEONARDO DIAS (ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 1175, DE 7 DE MAIO DE 2013), CONSTATADO O QUORUM

REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO GUILHERME UCHOA, DECLARA ABERTA A REUNIÃO, CONVIDA A

OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS WALDEMAR BORGES

E SEBASTIÃO RUFINO, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE PROCEDA À LEITURA DAS ATAS DAS REUNIÕES

PLENÁRIAS REALIZADAS NO DIA QUATORZE DO CORRENTE, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À

DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, E AO SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE

PROCEDA À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE

E CONCEDE A PALAVRA À DEPUTADA RAQUEL LYRA RESSALTA A IMPORTÂNCIA DE AÇÕES VOLTADAS PARA A PRIMEIRA

INFÂNCIA, PERÍODO QUE ABRANGE OS SEIS PRIMEIROS ANOS DE VIDA DA CRIANÇA, CICLO QUE É PRIMORDIAL PARA

O DESENVOLVIMENTO FÍSICO, COGNITIVO E SOCIAL DO INDIVIDUO, POIS NESSA IDADE O CÉREBRO ABSORVE TODAS

AS INFORMAÇÕES, COM RESPOSTAS RÁPIDAS E DURADOURAS. O DEPUTADO BETINHO GOMES COMENTA O

ANDAMENTO DAS OBRAS DE CONTENÇÃO E OPERAÇÃO DE ENGORDA DAS PRAIAS DE JABOATÃO DOS GUARARAPES,

INFORMANDO QUE A DRAGAGEM DA AREIA JÁ FOI AUTORIZADA PELA CAPITANIA DOS PORTOS E CPRH E SERÁ FEITA

POR MEIO DE UMA TUBULAÇÃO DE 1,5 QUILÔMETROS DE EXTENSÃO. O DEPUTADO TONY GEL PARABENIZA A CIDADE

DE CARUARU PELA PASSAGEM DOS SEUS 156 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA, DESTACANDO A IMPORTÂNCIA DA

CAPITAL DO FORRÓ PARA O ESTADO. O DEPUTADO ZÉ MAURICIO ZÉ MAURÍCIO PARABENIZA OS 06 ANOS DO

PROGRAMA PACTO PELA VIDA, DESTACANDO A PREMIAÇÃO CONCEDIDA PELA ONU, ACRESCENTANDO QUE O PACTO

PELA VIDA TEM SE BASEADO NA APLICAÇÃO DE MEDIDAS EFICIENTES DE PREVENÇÃO AO COMBATE DA

CRIMINALIDADE. O DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE

LAMENTA LIBERAÇÃO DE CASAMENTO HOMOAFETIVO NOS CARTÓRIOS BRASILEIROS, ACREDITANDO QUE A DECISÃO

DO CONSELHO NACIONAL DE JUSTIÇA DE PERMITIR QUE OS CARTÓRIOS CONVERTAM AS UNIÕES ESTÁVEIS

HOMOAFETIVAS EM CASAMENTO CIVIL VAI DE ENCONTRO À CONSTITUIÇÃO BRASILEIRA E AOS PRECEITOS

FAMILIARES. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA À DEPUTADA

TEREZINHA NUNES DEMONSTRA PREOCUPAÇÃO COM MATÉRIA PUBLICADA NO JORNAL DO COMMERCIO ACERCA DA

SUSPENSÃO DO PREGÃO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, POR TER SIDO ENCONTRADAS IRREGULARIDADES,

INFORMANDO QUE O PROCESSO PREVIA A AQUISIÇÃO DE PACOTE DE SOFTWARE EDUCACIONAL PARA TABLETS,

SERVIÇO DE SUPORTE, MONITORAMENTO E GERENCIAMENTO, ALÉM DE CAPACITAÇÃO E AQUISIÇÃO DE CARTÕES SD

DO PROJETO ALUNO CONECTADO. FINALIZA DESTACANDO QUE O TCE ENCONTROU IRREGULARIDADES NO

PROCEDIMENTO, ENTRE ELAS A DIFERENÇA DE MAIS DE UM MILHÃO DE REAIS ENTRE O VALOR APRESENTADO PELA

EMPRESA ESCOLHIDA ANTES E DEPOIS DA CONCLUSÃO DO PREGÃO. A ORADORA É APARTEADA PELOS DEPUTADOS

BETINHO GOMES E DANIEL COELHO. O DEPUTADO OSSÉSIO SILVA REGISTRA A PASSAGEM DOS 125 ANOS DA

ABOLIÇÃO DA ESCRAVATURA, COMEMORADOS NO ÚLTIMO DIA 13 DE MAIO, AFIRMANDO QUE, PASSADO MAIS DE UM

SÉCULO, A POPULAÇÃO NEGRA AINDA SOFRE AS CONSEQUÊNCIAS DO RACISMO. FINALIZA DESTACANDO QUE OS

INDICADORES SOCIAIS BRASILEIROS COMPROVAM QUE OS AFRODESCENDENTES SÃO MAIS MAL ASSISTIDOS QUE A

POPULAÇÃO BRANCA, POIS TÊM MENOS ANOS DE ESTUDO E MORREM MAIS AO NASCER E POR HOMICÍDIO,

RESSALTANDO QUE O NEGRO BRASILEIRO NÃO TEVE DIREITO ÀS MESMAS OPORTUNIDADES QUE O BRANCO E, POR

ISSO, SEMPRE ESTEVE NAS POSIÇÕES MENOS QUALIFICADAS. O ORADOR É APARTEADO PELOS DEPUTADOS

MANOEL SANTOS E MAVIAEL CAVALCANTI. O DEPUTADO ODACY AMORIM, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO GRANDE

EXPEDIENTE COBRA SOLUÇÃO PARA ANIMAIS SOLTOS NAS RODOVIAS DO ESTADO, DESTACANDO O ACIDENTE QUE

VITIMOU A MULHER DE UM PASTOR EVANGÉLICO NA CIDADE DE LAGOA GRANDE, SERTÃO DO ESTADO. PROSSEGUE

AFIRMANDO QUE AS OCORRÊNCIAS ENVOLVENDO ANIMAIS SÃO QUASE ROTINA NA REGIÃO, COMENTANDO QUE

FALTAM AÇÕES EFETIVAS DOS GOVERNANTES PARA A QUESTÃO. FINALIZA COMENTANDO QUE RECEBEU UMA

RESPOSTA POSITIVA DA CODEVASF SOBRE A LIBERAÇÃO DE UMA ÁREA OCIOSA DE 2.800 HECTARES DO PROJETO

PONTAL, EM PETROLINA. ODACY ACREDITA QUE O LOCAL PODE ABRIGAR OS ANIMAIS. O ORADOR É APARTEADO

PELOS DEPUTADOS RODRIGO NOVAES E ADALBERTO CAVALCANTI. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO

DIA. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA O PARECER DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL Nº 4134/2013, QUE OFERECE

REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 1043/2012. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA DISCUSSÃO OS

PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1063/2012, JUNTAMENTE COM EMENDA MODIFICATIVA Nº 01 E 1179/2012. É

APROVADO EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 1267/2013. SÃO

APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA OS REQUERIMENTOS NºS 2175/2013 A 2183/2013, 2185/2013 E 2186/2013. O

REQUERIMENTO Nº 2184/2013 FOI RETIRADO PELO AUTOR. NO TEMPO RESERVADO A COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇA

ASSUME A TRIBUNA O DEPUTADO WALDEMAR BORGES REGISTRA PRÊMIO DA ONU CONCEDIDO PELO SEGUNDO ANO

CONSECUTIVO AO PROGRAMA PACTO PELA VIDA, RESSALTANDO QUE O PROGRAMA DE SEGURANÇA ADOTADO PELO

EXECUTIVO JÁ SALVOU MAIS DE SEIS MIL VIDAS. FINALIZA APRESENTANDO VOTO DE APLAUSOS PARA O

GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS E TODA EQUIPE PELO SUCESSO DO PROGRAMA E PELA PREMIAÇÃO. O SENHOR

PRESIDENTE DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS 6295/2013 A 6333/2013, OS REQUERIMENTOS NºS

2199/2013 A 2204/2013 E DEFERE OS REQUERIMENTOS NºS 2205/2013 E 2206/2013, APRESENTADOS NESTA REUNIÃO,

ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ TODAS ESTAS

PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO,

PARA AMANHÃ, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

QUINQUAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA

LEGISLATURA, REALIZADA EM 16 DE MAIO DE 2013.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 4135 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Projeto de Lei nº 1063, com respectiva Emenda.

À Imprimir.

PARECER Nº 4136 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Projeto de Lei nº 1179.

À Imprimir.

OFÍCIO Nº 53 – DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DE DESENVOLVIMENTO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DA SECRETARIA DE

DESENVOLVIMENTO SOCIAL E DIREITOS HUMANOS DO ESTADO prestando esclarecimentos acerca das indicações

nºs 5955, 5921, 5980, 5925, 5966, 5975, 5979, 5952, 5976, 5863, 5970, 5859, 5922, 5953 e 5855 do Deputado Ricardo

Costa.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIOS NºS 251 E 252 – DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DE TRABALHO E QUALIFICAÇÃO DA SECRETARIA DE TRABALHO,

QUALIFICAÇÃO E EMPREENDEDORISMO DO ESTADO prestando esclarecimento acerca das indicações nºs 5933 e 5934 do

Deputado Adalberto Cavalcanti.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 080 – DA SECRETÁRIA DE OBRAS DA PREFEITURA DE OLINDA prestando esclarecimento acerca das indicações nºs 5201

e 5196 do Deputado Adalto Santos.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 64 –DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DE DESENVOLVIMENTO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DA SECRETARIA DE

DESENVOLVIMENTO SOCIAL E DIREITOS HUMANOS DO ESTADO prestando esclarecimento acerca das indicações nºs 5977 e 6107

dos Deputados Ricardo Costa e Adalberto Cavalcanti.

Dê-se conhecimento àqueles Parlamentares.

OFÍCIO Nº 48 – DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DE DESENVOLVIMENTO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DA SECRETARIA DE

DESENVOLVIMENTO SOCIAL E DIREITOS HUMANOS DO ESTADO prestando esclarecimentos acerca das indicações nºs 5847,

Expediente

Ata
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5888, 5849, 5860, 5856, 5819, 5845, 5884, 5844, 5868, 5892, 5846, 5900, 5896, 5848, 5953, 5864 e 5923 do Deputado Ricardo Costa.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 267 – DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DE TRABALHO E QUALIFICAÇÃO DA SECRETARIA DE TRABALHO, QUALIFICAÇÃO

E EMPREENDEDORISMO DO ESTADO prestando esclarecimentos acerca da indicação nº 6019 do Deputado Adalberto Cavalcanti.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 202 – DO GERENTE GERAL DO PRORURAL prestando esclarecimentos acerca da indicação nº 5916 do Deputado

Clodoaldo Magalhães.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 1166 – DO GERENTE REGIONAL DA AGÊNCIA NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL prestando

esclarecimentos acerca da indicação nº 5749 do Deputado Aglaílson Júnior.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

CARTAS NºS 0008 e 0013 – DO REPRESENTANTE DA UNIDADE DE GESTÃO DE CLIENTES DO PODER PÚBLICO DA CELPE

prestando esclarecimentos acerca das indicações nºs 5775 e 5794 do Deputado Ossésio Silva.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

CARTA Nº 0010 – DO REPRESENTANTE DA UNIDADE DE GESTÃO DE CLIENTES DO PODER PÚBLICO DA CELPE prestando

esclarecimentos acerca da indicação nº 5630 do Deputado Rildo Braz.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 293 – DO SECRETÁRIO DE TRANSPORTES DO ESTADO prestando esclarecimentos acerca da indicação nº 5997 do

Deputado João Fernando Coutinho.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 98 – DA CHEFE DE GABINETE DO GRANDE RECIFE CONSÓRCIO DE TRANSPORTE prestando esclarecimentos acerca

da indicação nº 6016 do Deputado Ossésio Silva.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

REQUERIMENTO - DA DEPUTADA ISABEL CRISTINA solicitando dispensa da presença na reunião plenária do dia 16 de maio de 2013,

por motivo de tratamento médico em São Paulo.

À Publicação.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 

DE DISPENSA DE PRESENÇA

EM REUNIÃO PLENÁRIA

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

O Deputado Adalto Santos com assento nesta Assembleia Legislativa, solicita, nos termos do inciso art. 30, do Regimento Interno,

dispensa da presença na(s) reunião(es) do(s) dia(s) 16 de maio de 2013, pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem a Paulo Afonso – BA.

Recife, 16 de maio de 2013.

Adalto Santos

Deputado

DESPACHO:

Deferido

Ao expediente, em 16/05/2013

Silvio Costa Filho

Deputado 

Enviado à Publicação de acordo com o inciso IX, art. 64 do Regimento Interno.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 

DE DISPENSA DE PRESENÇA

EM REUNIÃO PLENÁRIA

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

A Deputada Isabel Cristina com assento nesta Assembleia Legislativa, solicita, nos termos do inciso art. 30, do Regimento Interno,

dispensa da presença na(s) reunião(es) do(s) dia(s) 16 de maio de 2013, pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem a São Paulo - SP.

Recife, 16 de maio de 2013.

Isabel Cristina 

Deputada

DESPACHO:

Deferido

Ao expediente, em 16/05/2013

Silvio Costa Filho

Deputado 

Enviado à Publicação de acordo com o inciso IX, art. 64 do Regimento Interno.

ERRATA

Na Ordem do Dia de 16 de maio de 2013

ONDE SE LÊ:

Discussão Única do Parecer de Redação Final nº 4136/2013

Autora: Comissão de Redação Final

Oferece Redação Final ao Projeto de Lei Ordinária nº 1079/2012, de autoria do Deputado Rodrigo Novaes que Institui o Dia Estadual do

Vaqueiro. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/5/2013

LEIA-SE:

Discussão Única do Parecer de Redação Final nº 4136/2013

Autora: Comissão de Redação Final

Oferece Redação Final ao Projeto de Lei Ordinária nº 1179/2012, de autoria do Deputado Rodrigo Novaes que Institui o Dia Estadual do

Vaqueiro. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/5/2013

Parecer N° 4135/2013

A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de Lei Ordinária nº 1063/2012, já aprovado com sua respectiva

Emenda, em segunda e última discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final:

Ementa: Denomina de Residencial Prefeito Pedro Pereira Guedes, o Conjunto Habitacional construído sob responsabilidade

da CEHAB - localizado no Loteamento Bela Vista, no Município de São Vicente Férrer.

Art. 1º Fica denominado Residencial Prefeito Pedro Pereira Guedes, o conjunto habitacional construído sob responsabilidade da CEHAB

- localizado no Loteamento Bela Vista, no município de São Vicente Férrer.

Art. 2º Fica facultado à família do homenageado, a doação de Busto, Monumento ou placa alusiva a ser instalada nas dependências do

conjunto habitacional citado no art. 1º desta Lei.

Parágrafo único. Os bustos, monumentos ou placas referidos no caput deste artigo, deverão ser confeccionados de acordo com as

especificações e requisitos estabelecidos em Decreto do Poder Executivo, sendo todos os custos arcados com exclusividade pela família

do homenageado.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Ossésio Silva

Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 

em 15 de maio de 2013.

Presidente: Everaldo Cabral.

Relator : Ossésio Silva.

Favoráveis os (4) deputados: Eduardo Porto, Everaldo Cabral, Ossésio Silva, Ramos.

REPUBLICADO

Parecer N° 4137/2013

A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Substitutivo nº 1 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1026/2012, já aprovado em

segunda e última discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final:

Ementa: Dispõe sobre Medidas de Proteção ao Consumidor na existência de Cobrança Irregular, na forma que menciona.

Art. 1º Fica vedada a cobrança nas relações de consumo quando se verificar ter havido cobrança indevida a maior em benefício do

fornecedor, devendo este proceder com o imediato ajuste da cobrança, para que o consumidor pague apenas o valor efetivamente

devido.

Art. 2º Para fins de aplicação desta Lei considera-se indevido qualquer valor cobrado do consumidor que esteja em desacordo com a

oferta anunciada, o contrato pactuado ou as demais normas de proteção ao consumidor, seja com relação ao montante cobrado ou com

a data ou forma de cobrança.

Art. 3º A data de vencimento da nova fatura, fruto do ajuste previsto no artigo anterior, deve ser, no mínimo, 5 (cinco) dias úteis após a

data da verificação da irregularidade da cobrança. 

Art. 4º As infrações às normas desta Lei ficam sujeitas, conforme o caso, às sanções administrativas, sem prejuízo das de natureza civil,

penal e das definidas em normas específicas, previstas e regulamentadas nos artigos 56 a 60 da Lei Federal nº 8.078, de 11 de setembro

de 1990.

Art. 5º A fiscalização do disposto nesta Lei será realizada pelos órgãos públicos nos respectivos âmbitos de atribuições, os quais serão

responsáveis pela aplicação das sanções decorrentes de infrações às normas nela contidas, mediante procedimento administrativo,

assegurada ampla defesa. 

Art. 6º Caberá ao Poder Executivo regulamentar a presente Lei em todos os aspectos necessários para a sua efetiva aplicação.

Art. 7º Esta Lei entra em vigor após 180 (cento e oitenta) dias da sua publicação.

Pareceres de Comissões

Errata

Solicitações de Dispensa
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Aglailson Júnior

Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Everaldo Cabral.

Relator : Aglailson Júnior.

Favoráveis os (4) deputados: Aglailson Júnior, Augusto César, Everaldo Cabral, Manoel Santos.

Parecer N° 4138/2013

EMENTA: Denomina Prefeito Pedro Bezerra da Silva, a Rodovia Vicinal VPE 119 – Trecho Camocim de São Felix –

Sapucarana – BR 232 com 14 km de extensão. No mérito pela aprovação. 

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, Projeto de Lei Ordinária nº. 1286/2013, de autoria do Deputado Guilherme Uchôa

para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão já recebeu parecer favorável no âmbito da primeira comissão a quem compete analisar a

constitucionalidade e legalidade da matéria.

2. Parecer do Relator

2.1- O presente projeto visa denominar Prefeito Pedro Bezerra da Silva, a Rodovia Vicinal VPE 119 – Trecho Camocim de São Felix –

Sapucarana – BR 232 com 14 km de extensão.

2.2 – De acordo com a justificativa do autor, in verbis:

Justificativa

Tendo em vista o Plano de Infraestrutura Rodoviária do Governo do Estado de Pernambuco a Rodovia Vicinal VPE 119 – Trecho

Camocim de São Felix – Sapucarana – BR 232 com 14 km de extensão, será pavimentada, oferecendo a toda aquela região, uma nova

via de escoamento da produção agrícola e de desenvolvimento social.

A singularidade da trajetória pessoal, profissional e política do prefeito Pedro Bezerra da Silva que também foi agricultor, pecuarista e

comerciante é de conhecimento de todos os munícipes de Camocim de São Félix.

Pedro Bezerra da Silva, carinhosamente conhecido como Pedro Bodoque, nasceu em 26 de junho de 1896 e faleceu em 16 de julho de

1975, aos 79 anos. Filho do Coronel João Bezerra da Silva e Dípna Maria de Lourdes. Foi casado com Yolanda Bezerra Pontes que

exerceu o cargo de vereadora entre os anos de 1959 a 1963 e prefeita no período de 1973 a 1977. Tiveram uma filha, Aliete Bezerra

Pontes e três netos, Maria da Luz, Yolanda Maria e Pedro Bezerra da Silva Neto, ex-Secretário de Agricultura, Recursos Hídricos e Meio

Ambiente do Município.

Era pessoa querida na região e exerceu também os cargos de vereador, eleito para o Distrito de Camocituba do município de Bezerros,

para a legislatura de 1951 a 1955 e prefeito por Camocim de São Félix, no período de 15 de novembro de 1963 a 31 de janeiro de 1969.

Na sua gestão como Prefeito, Pedro Bezerra da Silva trabalhou pelo progresso do município. Na época construiu onze grupos escolares

na zona rural com a ajuda financeira do Ministério de Educação e Cultura e recursos próprios do Município nos distritos de Pacas, Cruz

de Rajada, Mocós, Palmeira, Cacimba Nova, Mondé, Serra de Aires, Alagado, Cochos, Furninha e Patrona e três na sede do município,

a saber, o Grupo Escolar João Pessoa Guerra, o Costa e Silva e o Tancredo Neves, promoveu concurso público para professor, adquiriu

um trator de esteiras e abriu estradas, desapropriou um terreno e doou lotes para construção de casas populares que resultou no

surgimento do Bairro Novo, hoje com mais de 600 casas.

Na sua gestão destaco ainda outros feitos que perduram até os dias atuais como a construção da Maternidade Nossa Senhora do Bom

Parto, a doação do terreno para construção do Fórum e da Cadeia do Município, calçou ruas e na época, modernizou a coleta de lixo da

cidade, adquirindo um trator de pneus e construiu a Rodoviária de Camocim de São Félix.

Seus sobrinhos José Vanderlande Bezerra e José Geovane Bezerra (Neno), como também seu genro Severino Gonçalves de

Abreu, seguiram a linha traçada por ele e como prefeitos em seus mandatos respectivamente, alavancaram o progresso no

município.

O agraciado pela denominação, Prefeito Pedro Bezerra da Silva a rodovia citada, merece dos ilustres pares desta Casa do Legislativo

Estadual a aprovação do presente Projeto de Lei Ordinária por considera-la de grande alcance social.

Teresa Leitão

Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante ao exposto, em conformidade com o artigo 99, II, do Regimento Interno opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei

Ordinária nº. 1286/2013, de autoria do Deputado Guilherme Uchôa.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Teresa Leitão.

Relator : Teresa Leitão.

Favoráveis os (3) deputados: Francismar Pontes, Julio Cavalcanti, Terezinha Nunes.

Parecer N° 4139/2013

EMENTA: Institui no Calendário Oficial do Estado o Dia das Comunidades Terapêuticas, a ser comemorado, anualmente, em

26 de junho. No mérito pela aprovação. Com base no Substitutivo 001/2013 da CCLJ.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, Projeto de Lei Ordinária nº. 1370/2013, de autoria do Deputado Cleiton Collins para

análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão já recebeu parecer favorável no âmbito da primeira comissão a quem compete analisar a

constitucionalidade e legalidade da matéria com base no Substitutivo 001/2013 da CCLJ.

2. Parecer do Relator

2.1- O presente projeto visa denominar Institui no Calendário Oficial do Estado o Dia das Comunidades Terapêuticas, a ser comemorado,

anualmente, em 26 de junho.

2.2 – De acordo com a justificativa do autor, in verbis:

É notório o trabalho árduo das Comunidades Terapêuticas em todo território nacional, contudo o Estado de Pernambuco está entre os

principais berços de casas de recuperação do país. Nosso Estado, infelizmente, participa ativamente do ciclo das drogas, pois existe em

nosso solo o conhecido Polígono da Maconha, no Sertão Pernambucano, grande produtor de drogas do Brasil, além do estado ser parte

da rota mundial de entorpecentes, sendo receptor da matéria oriunda da Bolívia e Colômbia. Desta feita, Pernambuco ainda carece de

maior atenção aos doentes usuários de drogas, por serem em grande número. 

Na maior parte do apoio aos dependentes se encontram as Comunidades Terapêuticas, instituições filantrópicas, na maioria das vezes

dirigidas por Igrejas (organizações que estão sempre participativas na arte de fazer o bem), que muitas vezes sobrevivem com recursos

próprios, advindos da doação dos fiéis. Da melhor maneira possível estes cidadãos de bem que formam as instituições religiosas

procuram organizar um centro de atendimento, que acolha com carinho os necessitados que foram expostos a uma vida difícil e sem

oportunidades e que findaram por se envolver com drogas. Contudo, as cobranças por parte das autoridades são muito maiores que o

próprio atendimento governamental que oferecem. Recentes matérias de jornal supuseram que os centros de recuperação possuem

atendimento minúsculo. Ora, caso as autoridades se dispusessem a resolver o problema, nem se faria necessária a intervenção da

sociedade civil. 

No intuito de valorizar os atos de benevolência das Igrejas e de ONGs (em sua maioria compõem as CTs) propusemos o presente Projeto

de Lei para apoiar de alguma forma as tentativas de recuperar um ser humano que não ver mais sentido para sua vida. É fato que com

o tempo e adquirida experiências as Comunidades Terapêuticas ficarão cada vez mais propensas a resgatar 100% das vidas que já

foram expostas a drogadição. O presente PL visa comemorar anualmente, em 26 de junho, o Dia das Comunidades Terapêuticas, em

consonância com o Dia Internacional de Combate as Drogas que é celebrado mundialmente na mesma data. 

Assim sendo, espero contar com a aprovação de meus pares legislativos a este Projeto de Lei.

Teresa Leitão

Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante ao exposto, em conformidade com o artigo 99, II, do Regimento Interno opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei

Ordinária nº. 1370/2013, de autoria do Deputado Cleiton Collins em conformidade com Substitutivo 001/2013 proposta pela CCLJ.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Teresa Leitão.

Relator : Teresa Leitão.

Favoráveis os (3) deputados: Francismar Pontes, Julio Cavalcanti, Terezinha Nunes.

Parecer N° 4140/2013

EMENTA: Institui, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual do Corretor de Imóveis. No

mérito pela aprovação. No mérito pela aprovação. Com base no Substitutivo 001/2013 da CCLJ

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, Projeto de Lei Ordinária nº. 1371/2013, de autoria do Deputado Sebastião Rufino

para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão já recebeu parecer favorável no âmbito da primeira comissão a quem compete analisar a

constitucionalidade e legalidade da matéria, tendo como substrato o Substitutivo 001/2013 da CCLJ.

2. Parecer do Relator

2.1- O presente projeto visa instituir, no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual do Corretor de Imóveis.

2.2 – De acordo com a justificativa do autor, in verbis:

O profissional Corretor de Imóveis é o elo imprescindível para realização do maior sonho de todos os brasileiros: o acesso à casa própria.

Graças ao trabalho desses profissionais, o mercado imobiliário é movimentado com pujança e estabilidade, gerando emprego e renda,

e ainda, arrecadação de impostos, movimentando a economia de forma perene. A profissão de corretor de imóveis está regulamentada

através da Lei Federal n. 6.530/1978, e em nosso estado, é uma das profissões mais em alta, graças ao “boom” do mercado imobiliário

e a alta valorização dos empreendimentos do Novo Pernambuco. 

Solicito o valoroso apoio dos nobres Parlamentares na aprovação do projeto em tela.

Teresa Leitão

Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante ao exposto, em conformidade com o artigo 99, II, do Regimento Interno opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei

Ordinária nº. 1371/2013, de autoria do Sebastião Rufino, em conformidade com Substitutivo 001/2013 proposta pela CCLJ.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Teresa Leitão.

Relator : Teresa Leitão.

Favoráveis os (3) deputados: Francismar Pontes, Julio Cavalcanti, Terezinha Nunes.

Parecer N° 4141/2013

EMENTA: Institui o Dia Estadual do Cineclubismo. No mérito pela aprovação. Com base no Substitutivo 001/2013 da

CCLJ

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, Projeto de Lei Ordinária nº. 1373/2013, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães

para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão já recebeu parecer favorável no âmbito da primeira comissão a quem compete analisar a

constitucionalidade e legalidade da matéria, tendo como substrato o Substitutivo 001/2013 da CCLJ.

2. Parecer do Relator

2.1- O presente projeto visa Instituir o Dia Estadual do Cineclubismo.
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2.2 – De acordo com a justificativa do autor, in verbis:

Justificativa

Pretende-se com a presente proposição instituir o dia 16 de julho, como o “Dia Estadual do Cineclubismo” como uma forma de

homenagear o cineclubismo Pernambucano.

Pernambuco sempre despontou no cenário cultural brasileiro e agora internacional pela sua produção, consumo e, acima de tudo,

paixão pelo cinema. Hoje, considerado um dos Estados referência na cultura cinematográfica, se destaca também pela consolidação,

articulação e legitimação do movimento cineclubista, tornando-se um dos pólos mais importantes do país. O cineclubismo

pernambucano remonta a uma tradição histórica e que contemporaneamente envolve pessoas das quatro macrorregiões do Estado,

integrando uma rede de formação do olhar, diálogo e renovação da relação com o cinema. No espaço do cineclube a multiplicidade

social, econômica e cultural que envolve os integrantes e o público que vai assistir às sessões traz em si a ideia da democratização

do acesso às obras, a possibilidade de pensar o cinema enquanto discurso artístico libertador e acima de tudo o desejo congregador

de partilhar experiências sensíveis. Sendo assim, este movimento representa um espaço de resistência a uma forma de produção e

consumo cinematográfico exclusivamente comercial, compondo novas possibilidades de percepção e compreensão da arte

audiovisual.

A história do cineclubismo pernambucano vem de longe e também foi constantemente alterada na sua forma de existir ao longo das

últimas seis décadas. Nos anos 1940, Pedro Salgado Filho criou o Cine Siri que, em 1943 se tornaria o Museu-Cinema sob a gestão de

Jota Soares, um dos mais importantes ícones do cinema realizado nos anos 1920, conhecido como o Ciclo de 20 do Recife. O primeiro

registro de uso da palavra “cineclube” foi já nos anos 1950, com o inicial Clube de Cinema do Recife, que logo se tornaria Cineclube do

Recife. Este cineclube, que começou a ser articulado em marc?o de 1950, quando uma seìrie de reuniões postulou as diretrizes da

iniciativa e escolheu os integrantes da diretoria, em que estavam envolvidos intelectuais como Hermilo Borba Filho, o cineasta Jota

Soares e o futuro diretor de fotografia, Firmo Neto. A sessão inaugural nomeada “Festival de Cinema Pernambucano” ocorreu aÌs 20h

do dia 28 de abril, no Teatro do Derby com a exibic?aÞo de dois filmes do Ciclo do Recife: Aitareì da Praia (1925), de Gentil Roiz e

Jurando Vingar (1925), de Ary Severo. No entanto, as sessõess sistemáticas se iniciaram partir de 9 de maio de 1950, realizadas todas

as terc?as-feiras, do agora conhecido nos jornais como Cine Clube do Recife, cujo o primeiro filme foi Tre?s dias de Amor (Franc?a,

1949), de Reneì Cleìment. 

Nos anos 80, por exemplo, as sessões neste formato, aglutinadas em torno do Jurando Vingar, foram responsáveis pela formação de

diversos cineastas e profissionais da área, como Marcelo Gomes, Kleber Mendonça Filho, Lírio Ferreira, Adelina Pontual, Cláudio Assis

e tantos outros. Passadas quase três décadas estes espaços que reúnem os apaixonados pela sétima arte oferecem várias opções que

vão desde eixos temáticos, como aqueles que se voltam à cinematografia que abordam questões raciais e históricas, por exemplo. Há

ainda aqueles que prestam homenagens às cinematografias consagradas, como a francesa e a italiana, bem como cineclubes que

realizam sessões com filmes de nacionalidades distintas como Iraque, Croácia, Eslováquia, Romênia etc.

No final da última década, em 16 de julho de 2008, na cidade de Triunfo, sertão pernambucano, a fundação da Federação Pernambucana

de Cineclubes, a FEPEC, representou um importante marco histórico e singular na articulação dos cineclubes no Estado, bem como na

multiplicação da prática. Naquela ocasião, durante o 1º Encontro de Cineclubes de Pernambuco, cerca de doze representantes de

cineclubes do litoral ao sertão do estado participaram de uma capacitação sobre as diversas etapas que compõe a ação cineclubista para

estimular, fortalecer e organizar o crescimento desta atividade. 

Pela primeira vez na história, desde a criação do Cine Siri nos anos de 1940, o movimento cineclubista pernambucano está organizado

e cada vez mais, fortalecido e reconhecido nacionalmente. O fato mais importante, e também o responsável pela organização dos

cineclubes, foi a criação da FEPEC – Federação Pernambucana de Cineclubes, entidade que reúne hoje, 83 cineclubes filiados

presentes em 34 municípios do estado, oficialmente. Estes indicadores inéditos no cineclubismo em Pernambuco revela o potencial que

a prática cineclubista tem no estado para se desenvolver com consistência e efeito social. 

A nossa proposta ao instituir o dia 16 de julho como Dia do Cineclubista é evocar simbolicamente a importância da atividade cineclubista

para a formação do olhar, da identidade cultural e cinematográfica pernambucana. Favorecendo a discussão, mobilização e reflexão

junto à sociedade para a significação do movimento cineclubista com o intuito de trazer o público a partilhar experiências, memórias e

paixão sobre a arte cinematográfica. 

Teresa Leitão

Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante ao exposto, em conformidade com o artigo 99, II, do Regimento Interno opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei

Ordinária nº. 1373/2013, de autoria do Clodoaldo Magalhães, em conformidade com Substitutivo 001/2013 proposta pela CCLJ.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Teresa Leitão.

Relator : Teresa Leitão.

Favoráveis os (3) deputados: Francismar Pontes, Julio Cavalcanti, Terezinha Nunes.

Parecer N° 4142/2013

EMENTA: Institui o Dia Estadual de Respeito aos Ciclistas a ser comemorado anualmente no dia 10 de março. No mérito pela

aprovação. Com base no Substitutivo 001/2013 da CCLJ

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, Projeto de Lei Ordinária nº. 1381/2013, de autoria do Deputado Ricardo Costa para

análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão já recebeu parecer favorável no âmbito da primeira comissão a quem compete analisar a

constitucionalidade e legalidade da matéria, tendo como substrato o Substitutivo 001/2013 da CCLJ.

2. Parecer do Relator

2.1- O presente projeto visa Instituir o Dia Estadual de Respeito aos Ciclistas a ser comemorado anualmente no dia 10 de março.

2.2 – De acordo com a justificativa do autor, in verbis:

A bicicleta é utilizada por milhões de pessoas, em todo mundo, como importante meio de locomoção. É, sem dúvida, um dos mais

populares.

Além da praticidade e do baixo custo de manutenção, a bicicleta também, é uma excelente modalidade de esporte praticado por

todas as idades, gerando ao usuário vantagens à saúde. Na questão ambiental, a bicicleta apresenta-se como meio de transporte

não poluente, além de reduzir problemas de trânsito em cidades com altos índices de trafegabilidade. Frisa-se, ainda, que a

bicicleta é muito utilizada como meio de transporte do trabalhador, que se vale dessa para deslocamento regular até seu posto de

trabalho.

Em todo o Estado de Pernambuco presenciamos inúmeros grupos que se reúnem diariamente com intuito da prática esportiva. Com o

crescimento do ciclismo no Estado, levando-se em consideração os benefícios, como também os riscos provenientes do trânsito em meio

às ruas e rodovias, faz-se necessário criar uma Lei instituindo um dia específico de respeito ao ciclista, para que sirva de reflexão e para

mudanças de atitude. Com isso, busca-se criar uma relação de respeito, sobretudo entre o condutor de veículos automotores e o ciclista,

além de ser um instrumento para desenvolvimento de políticas públicas sobre o tema.

Para isso, dia 10 de março foi escolhido para ser o Dia Estadual de Respeito ao Ciclista. Esta foi a data do fato, de grande repercussão

nacional, que ocasionou a perda de um braço do ciclista David Santos Souza.

Sendo assim, essa data de 10 de março que hoje é lembrada de forma triste pela dramaticidade no acontecimento, passará a ser o

símbolo de preservação da vida e respeito que devemos ter com os praticantes do ciclismo.

Assim exposto e contando com o descortino de meus nobres pares, aguardo a aprovação do presente projeto, que reputo de grande

importância.

Teresa Leitão

Deputada

3. Conclusão da Comissão

Ante ao exposto, em conformidade com o artigo 99, II, do Regimento Interno opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei

Ordinária nº. 1381/2013, de autoria do Ricardo Costa, em conformidade com Substitutivo 001/2013 proposta pela CCLJ.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Teresa Leitão.

Relator : Teresa Leitão.

Favoráveis os (3) deputados: Francismar Pontes, Julio Cavalcanti, Terezinha Nunes.

Parecer N° 4143/2013

Comissão de Administração Pública

Projeto de Lei Ordinária Nº 967/2012

Autoria: Deputado Aglaílson Júnior

EMENTA: PROPOSIÇÃO LEGISLATIVA QUE VISA DENOMINAR “ACADEMIA DA CIDADE GOVERNADOR MIGUEL

ARRAES DE ALENCAR”, A ACADEMIA DA CIDADE DO BAIRRO DA BELA VISTA, NO MUNICÍPIO DA VITÓRIA

DE SANTO ANTÃO - PE. ATENDIDOS OS PRECEITOS LEGAIS E REGIMENTAIS. NO MÉRITO, PELA

APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária Nº 967/2012, de autoria do Deputado Aglaílson Júnior,

para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão recebeu parecer favorável quando de sua apreciação no âmbito da Comissão de Constituição,

Legislação e Justiça, a quem compete analisar a constitucionalidade e a legalidade da matéria.

2. Parecer do Relator

2.1- A presente propositura visa denominar de “ACADEMIA DA CIDADE GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR”, a

Academia da Cidade do Bairro da Bela Vista, no município da Vitória de Santo Antão, equipamento de saúde e esportes construído

através de convênio com o Poder Executivo;

2.2- Conforme justificativa do autor, a denominação de ” Academia da Cidade Governador Miguel Arraes de Alencar”, é uma forma de

reverenciar o brilhante pernambucano pela sua trajetória política e de homem público, onde exerceu o cargo de Governador do Estado

de Pernambuco por três vezes, além de ter sido também Deputado Federal por três mandato. Autor de diversas obras e ações em prol

de nossa sociedade, Miguel Arraes tinha em Vitória de Santo Antão, toda uma legião de admiradores pelo seu jeito de lidar com a

população daquele município;

2.3- A Academia da Cidade Governador Miguel Arraes de Alencar, é um equipamento esportivo que une a prática de atividades físicas

em busca de uma

saúde melhor para a população, e reverenciar um mito sertanejo que tanto fez pelo povo de Vitória de Santo Antão e pelos

pernambucanos;

2.4-Diante do exposto, esta relatoria entende que o presente Projeto de Lei está em condições de ser aprovado por este Colegiado

Técnico, uma vez que evidencia o interesse público com a instituição de normas legais que irão permitir que seja prestada

importante homenagem póstuma ao Governador Miguel Arraes de Alencar, com a denominação de “ ACADEMIA DA CIDADE

GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR”, no município da Vitória de Santo Antão, equipamento de saúde e esportes que

une a prática de atividades físicas em busca de uma saúde melhor para a população, daquele município.

Sebastião Rufino

Deputado

3. Conclusão da Comissão

Ante o exposto, opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei Ordinária Nº 967/2012, de autoria do Deputado Aglailson

Júnior.

Sala da Comissão de Administração Pública, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Raimundo Pimentel.

Relator : Sebastião Rufino.

Favoráveis os (3) deputados: Ângelo Ferreira, Maviael Cavalcanti, Sebastião Rufino.

Parecer N° 4144/2013

Comissão de Administração Pública

Projeto de Lei Ordinária Nº 1006/2012

Autoria: Deputados Ricardo Costa e Adalto Santos

EMENTA: PROSIÇÃO LEGISLATIVA QUE VISA DENOMINAR PASTOR JOSÉ LEÔNCIO DA SILVA, O TERMINAL INTE-

GRADO DO BARRO – RECIFE – PE. ATENDIDOS OS PRECEITOS LEGAIS E REGIMENTAIS. NO MÉRITO PELA

APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária Nº 1006/2012, de autoria dos Deputados Ricardo Costa

e Adalto Santos, para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão recebeu parecer favorável quando de sua apreciação no âmbito da Comissão de Constituição,

Legislação e Justiça, a quem compete analisar a constitucionalidade e a legalidade da matéria.

2. Parecer do Relator

2.1- A presente propositura objetiva denominar “PASTOR JOSÉ LEÔNCIO DA SILVA, O TERMINAL INTEGRADO DO BARRO”,

localizado ao lado da Estação Barro, do metrô da Cidade do Recife, no Estado de Pernambuco;
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2.2- Conforme justificativa do autor, o Projeto de Lei em estudo tem por finalidade prestar importante homenagem póstuma ao Pastor

José Leôncio da Silva, por sua trajetória como evangelizador da Assembleia de Deus, onde exerceu vários cargos de grande importância;

2.3- O Pastor José Leôncio da Silva, com menos de 20 anos de idade, tornou-se evangélico e em 23 de setembro do mesmo ano,

recebeu o seu batismo no Espírito Santo. Mudou-se para a cidade do Recife em novembro de 1941, onde dedicou-se a atividade

comercial e simultaneamente, iniciou o seu trabalho na Assembleia de Deus do Recife;

2.4- Consagrado sobre o pastoreado de José Amaro da Silva, em abril de 1952, já como presbítero, trabalhando como tesoureiro da

igreja por mais de 20 anos. Depois de cumprir a sua sagrada missão de evangelista, veio a ser ordenado pastor no dia 24 de outubro

de 1969 e assumiu o pastoreado da Assembleia de Deus de Recife em 04 de julho de 1977, logo após o falecimento de José Amaro da

Silva;

2.5- O Pastor José Leôncio exerceu um pastoreado cuja marca foi a dedicação à igreja e a oração. Fez parte da Mesa Diretora da

Convenção Geral das Assembleias de Deus em dois mandatos (1981,1997), foi membro do conselho administrativo da CPAD em duas

gestões ) e do Conselho Região Nordeste também por duas vezes. Era conselheiro vitalício da CPAD. Faleceu em 08 de junho de 2002,

aos 78 anos de idade, passou 21 anos como pastor presidente da Igreja Assembleia de Deus em Pernambuco;

2.6- Diante do exposto, esta relatoria entende que o presente Projeto de Lei está em condições de ser aprovado por este Colegiado

Técnico, uma vez que evidencia o interesse público com a instituição de normas legais que irão permitir que seja prestada

importante homenagem póstuma ao Pastor José Leôncio da Silva, com a denominação de “PASTOR JOSÉ LEÔNCIO DA SILVA,

O TERMINAL INTEGRADO DO BARRO”, localizado ao lado da Estação Barro, do metrô da Cidade do Recife, no Estado de

Pernambuco.

Maviael Cavalcanti

Deputado

3. Conclusão da Comissão

Ante o exposto, opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei Ordinária Nº 1006/2012, de autoria dos Deputados Ricardo

Costa e Adalto Santos.

Sala da Comissão de Administração Pública, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Raimundo Pimentel.

Relator : Maviael Cavalcanti.

Favoráveis os (3) deputados: Ângelo Ferreira, Maviael Cavalcanti, Sebastião Rufino.

Parecer N° 4145/2013

Comissão de Administração Pública

Projeto de Lei Ordinária Nº 1009/2012

Autoria: Deputado Ricardo Costa

EMENTA: PROSIÇÃO LEGISLATIVA QUE VISA DENOMINAR PASTOR ISAAC MARTINS RODRIGUES, O TERMINAL

INTEGRADO DE CAMARAGIBE – PE. ATENDIDOS OS PRECEITOS LEGAIS E REGIMENTAIS. NO MÉRITO

PELA APROVAÇÃO.

1. Relatório

1.1- Vem a esta Comissão de Administração Pública o Projeto de Lei Ordinária Nº 1009/2012, de autoria do Deputado Ricardo Costa,

para análise e emissão de parecer;

1.2- A proposição em discussão recebeu parecer favorável quando de sua apreciação no âmbito da Comissão de Constituição,

Legislação e Justiça, a quem compete analisar a constitucionalidade e a legalidade da matéria.

2. Parecer do Relator

2.1- A presente propositura objetiva denominar “PASTOR ISAAC MARTINS RODRIGUES, O TERMINAL INTEGRADO DE

CAMARAGIBE”, localizado ao lado da Estação do Metrô da Cidade, no Estado de Pernambuco;

2.2- Conforme justificativa do autor, o Projeto de Lei em estudo tem por finalidade prestar importante homenagem póstuma ao Pastor

Isaac Martins Rodrigues, por sua trajetória como evangelizador da Assembleia de Deus, e conhecido nacional e internacionalmente por

ter sido o primeiro pastor no Nordeste a cumprir missões evangélicas e culturais, que alcançaram países como a Venezuela, Equador,

Austrália, Estados Unidos, Timor Leste, São Tomé e Israel;

2.3- Nascido em Recife no dia 19 de agosto de 1926, o Pastor Isaac Martins Rodrigues, seguindo os seus passos dos pais que também

eram evangélicos, com 20 anos veio a ser escolhido para servir na Assembleia de Deus de Pernambuco como auxiliar do referido templo;

2.4- Consagrado presbítero, levou avante a sua condição de evangelizador, levando as palavras de Jesus, a vários municípios do sertão

pernambucano movido sempre escudado por sua fé inabalável. Veio a ocupar vários cargos de relevância na referida igreja tendo

também se dedicado as Escolas Bíblicas Dominicais, e por 17 anos, semeou entre jovens e adultos os caminhos de da luz e da fé. Já

com 43 anos completados em 24 de outubro de 1969, foi consagrado Pastor Presidente do Campo de Abreu e Lima-PE;

2.5- O Pastor Isaac, era dono de um extenso currículo, ocupante de cargos da mais alta relevância, veio a receber também varias

honrarias e medalhas, ofertadas por entidades das mais representativas no Estado de Pernambuco, tais como, a Polícia Militar de

Pernambuco, Assembleia Legislativa, e outras de semelhante porte. Por sua ações evangélicas e cristãs, foi agraciado também com

títulos de cidadão pelos municípios de Abreu e Lima, Igarassu, Paulista e Olinda;

2.6- Diante do exposto, esta relatoria entende que o presente Projeto de Lei está em condições de ser aprovado por este Colegiado

Técnico, uma vez que evidencia o interesse público com a instituição de normas legais que irão permitir que seja prestada

importante homenagem póstuma ao Pastor Isaac Martins Rodrigues, com a denominação de PASTOR ISAAC MARTINS

RODRIGUES, O TERMINAL INTEGRADO DE CAMARAGIBE”, localizado ao lado da Estação do Metrô da Cidade de Camaragibe,

Estado de Pernambuco.

Maviael Cavalcanti

Deputado

3. Conclusão da Comissão

Ante o exposto, opinamos no sentido de que seja aprovado o Projeto de Lei Ordinária Nº 1009/2012, de autoria do Deputado Ricardo

Costa.

Sala da Comissão de Administração Pública, 

em 16 de maio de 2013.

Presidente: Raimundo Pimentel.

Relator : Maviael Cavalcanti.

Favoráveis os (3) deputados: Ângelo Ferreira, Maviael Cavalcanti, Sebastião Rufino.

Indicação N° 6334/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador do

Estado de Pernambuco , Eduardo Henrique Accioly Campos; ao Exmo .Sr. Secretário de Defesa Social, Wilson Salles Damázio; ao

Comandante Geral ,Cel-PM ,Sr, Luís Aureliano de Barros Correia, No sentido de analisar a possibilidade de instalação de um

Batalhão da Polícia Militar de Pernambuco , no Distrito do Jaboatão Centro, Município do Jaboatão dos Guararapes.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr, Prefeito do Jaboatão dos Guararapes, Elias

Gomes ,no Palácio da Batalha ,à Av .Barreto de Menezes, n° 1648 – Prazeres - Jaboatão dos Guararapes - PE - CEP 54410-325; ao

Exmo. Sr, Presidente da Câmara de Vereadores do Jaboatão dos Guararapes, Ricardo Valois e demais Vereadores ,à Rua Airão Lins ,n°

179 – Prazeres – Jaboatão dos Guararapes – PE – CEP 54310-355 ; ao Ilmo. Sr. Elísio Reis, Diretor da Rádio Difusora Som Brasil, à

Rua Cel. Câmara Lima, n° 24 - 1° andar - Jaboatão dos Guararapes - PE- CEP 54110-110; ao Ilmo. Sr. Paulo Rocha, Diretor do Jornal

Gazeta Nossa, situado à Rua Rio Bonito, n° 86 – IPSEP – Recife – PE- CEP 51190-490.

Justificativa

O Pacto Pela Vida completa seis anos, seus resultados são reconhecidos até no exterior. A Organização das Nações Unidas (ONU) ,por

dois anos consecutivos homenageia o nosso estado, pelos relevantes serviços realizados em prol da segurança pública .Portanto, nós

sabemos que muito ainda precisa ser feito, para que possamos caminhar com tranquilidade pelas vias públicas e contarmos com a

segurança dentro dos nossos lares.

O poder público nas instâncias municipal, estadual e federal, tem que ampliar as ações para que os resultados ocorram em todo o país.

Entrei em contato com o Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes, para que junto com o Governo estadual busquem solução

para a violência no município. O chefe do executivo municipal disponibilizou um imóvel, situado na Rua de Santo Amaro, em Jaboatão

Centro ,para que seja instalado um Batalhão da PM .O edil mostrou-se disposto até a contribuir com a reforma do imóvel, local onde até

pouco tempo serviu como sede da Guarda Municipal.

Sala das Reuniões, em 16 de maio de 2013.

Eduardo Porto

Deputado

Indicação N° 6335/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja enviado apelo ao Exmo. Senhor Governador do

Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Campos, ao Exmo. Senhor Vice-Governador do Estado de Pernambuco, Dr. João Lyra Neto; ao

Exmo. Senhor Secretário da Casa Civil, Dr. Tadeu Alencar, ao Exmo. Senhor Presidente da Agência Nacional de Telecomunicações -

ANATEL, Senhor João Batista de Rezende, ao Ilmo. Senhor Diretor da ANATEL no Estado de Pernambuco, Senhor Sérgio Alves

Cavendish, e ao Gerente de Relações institucionais da OI em Pernambuco, Senhor Frederico de Siqueira Filho, no sentido de

providenciar a implantação da telefonia rural OI, nas localidades do; Sítio Barro Vermelho, Sítio Barro Branco, Fazenda Nova, Barriguda,

Cacimba Limpa, Pindoba, Vila do DNOCS, Sítio Brabo, São Boa Ventura, Assentamento Porteiras; todos situados no município de

Custódia, Pe. 

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Senhor Governador do Estado, Dr.

Eduardo Campos, com endereço na Av. Agamenon Magalhães, nº 200, Salgadinho, Olinda, PE. CEP: 50010-928; ao Exmo.

Senhor Vice-Governador do Estado de Pernambuco, Av. Cruz Cabugá, nº 1211, Santo Amaro, Recife, PE. CEP: 50040-000; ao

Exmo. Senhor Secretário da Casa Civil, Dr. Tadeu Alencar, Av. Agamenon Magalhães, nº 200, Salgadinho, Olinda, PE. CEP:

50010-928; ao Ilmo. Senhor Presidente da ANATEL, Senhor João Batista de Rezende, SAUS Quadra 06, Bloco C,E,F e H,

Brasília - DF. CEP: 70070-940; ao Ilmo. Diretor da ANATEL, no Estado de Pernambuco, Senhor Sérgio Cavendish, Rua Joaquim

Bandeira, nº 462, Boa Viagem, Recife, PE. CEP: 51160-290; ao Ilmo. Diretor de Relações Institucionais da OI em Pernambuco,

Senhor Frederico de Siqueira Filho, Rua do Brum, nº 463, Bairro do Recife, Recife, PE. CEP: 50030-260; ao Exmo. Senhor

Prefeito de Custódia, Luiz Carlos Gaudêncio de Queiroz, Prefeitura Municipal de Custódia, Travessa Henrique Aleixo, nº 132,

Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; ao Exmo. Senhor Vice-Prefeito de Custódia, Emmanuel Fernandes de Freitas Gois,

Prefeitura Municipal de Custódia, Travessa Henrique Aleixo, nº 132, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000, aos Ilmos. Senhores

Vereadores de Custódia : Paulino Gomes da Silva, Maria Yolanda do Amaral Santos, Fábio Medeiros Rocha, Ivanildo Luís da

Silva, Gilberto Nunes Valeriano, Ronivaldo Pinto Barbalho, Cícero Rodrigues de Almeida, Carlos Gonzaga de Morais, Wilson

Bezerra de Morais, Francisco Lima Leite, José Neto Nunes de Lima, todos com endereço na Câmara Municipal de Custódia,

Travessa Padre Leão, nº 15, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; à Rádio Panorama FM , Rua Vicente Cordeiro dos Santos,

nº 246, Bairro Rodoviária, Custódia, PE. CEP: 56640-000; à Câmara de Dirigentes Lojista de Custódia - CDL - Rua Luiz

Epaminondas, nº 203, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; ao Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Custódia, Rua João

Veríssimo, nº 154, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Custódia, Rua Luís

Epaminondas, nº 125, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; ao Sindicato dos Trabalhadores de Custódia, Rua Luiz

Epaminondas, nº 113, Centro, Custódia, PE. CEP: 56640-000; ao jornalista Magno Martins, Av. Agamenon Magalhães, nº 2764,

Apto. 1003, Espinheiro, Recife, PE. CEP: 52021-170; ao jornalista do Jornal do Comercio, Jamildo Melo, Rua da Fundição, nº

257, Santo Amaro, Recife, PE. CEP: 50040-100; ao jornalista do Jornal do Comercio, Ivanildo Sampaio, Rua da fundição, nº 257,

santo Amaro, Recife, PE. CEP: 50040-100; ao jornalista da Folha de Pernambuco, Inaldo Sampaio, Rua da Aurora, nº 885, Boa

Vista, Recife, PE. CEP: 50050-000; ao Apresentador e Jornalista, Samir Abou Hanna, Rua do Morro do Peludo, nº 903, Ouro

Preto, Olinda, PE. CEP: 53370-000. 

Justificativa

A comunicação é um direito garantido a toda população, porém os moradores da zona rural de custódia estão sendo privados deste

direito. Os produtores rurais precisam negociar sua produção, pois ficam impossibilitados em entrar em contato com as demais

localidades, assim como toda a população da zona rural fica isolada sofrendo transtornos de não poder comunicar-se com seus

parentes e amigos, principalmente em casos de enfermidade. A telefonia rural OI, tem como objetivo disponibilizar ao agricultor

uma moderna rede de telecomunicações, além de acesso à internet, possibilitando aumentar o poder de barganha dos agricultores

frente ao mercado de produtos e insumos, além disso, cria condições para elevar o padrão de bem estar das famílias rurais. Espero

que com a ampliação dos serviços de telecomunicações da telefonia rural OI seja resolvido o problema da comunicação do homem

do campo no município de Custódia. Ante o exposto peço apoio dos meus ilustres pares para a aprovação do pleito retro

mencionado.

Sala das Reuniões, em 14 de maio de 2013.

Julio Cavalcanti

Deputado

Indicação N° 6336/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor

Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Eduardo Campos, ao Vice-Governador do Estado de Pernambuco, Dr. João Lyra Neto, ao

Secretário da Casa Civil, Dr. Tadeu Alencar, ao Ilmo. Presidente da Agência Nacional de Telecomunicações - ANATEL, Senhor João

Batista de Rezende, ao Ilmo. Diretor da ANATEL no Estado de Pernambuco, Senhor Sérgio Alves Cavendish; ao Ilmo. Senhor Diretor de

Indicações
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Relações Institucionais da OI, Senhor Frederico de Siqueira Filho, no sentido de viabilizar a instalação de Telefonia Móvel Celular OI na

comunidade do Povoado Poço do Boi, município de Ibimirim, pe. 

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Senhor Governador do Estado de

Pernambuco, Dr. Eduardo Campos, com endereço na Av. Agamenon Magalhães, nº 200, Salgadinho, Olinda,PE. CEP: 50010-

928; ao Exmo Senhor Vice-Governador do Estado de Pernambuco, Dr. João Lyra Neto, Av. Cruz Cabugá, nº 1211, Santo Amaro,

Recife, PE. CEP: 50040-000; ao Secretário da Casa Civil, Dr. Tadeu Alencar, Av. Agamenon Magalhães, nº 200, Salgadinho,

Olinda, PE. CEP: 50010-928; ao Ilmo. Senhor Presidente da ANATEL, Senhor João Batista de Rezende, SAUS Quadra 06,

Bloco C,E,F e H, Brasília, DF. CEP: 70070-940; ao Ilmo. Senhor Diretor da ANATEL, no Estado de Pernambuco, Senhor Sérgio

Alves Cavendish, Rua Joaquim Bandeira, nº 462, Boa Viagem, Recife, PE. CEP: 51160-290; ao Ilmo. Diretor de Relações

Institucionais da OI em Pernambuco, Senhor Frederico de Siqueira Filho, Rua do Brum, nº 463, Bairro do recife, PE. CEP;

50030-260; ao Exmo. Senhor Prefeito de Ibimirim, José Adauto da Silva, com endereço na Prefeitura municipal de Ibirimim, Av.

Castro Alves, nº 432, Centro, Ibimirim, PE. CEP: 56580-000; à Exma. Senhora Vice-Prefeita de Ibimirim, Maria de Fátima dos

Santos Lima, Prefeitura Municipal de Ibimirim, Av. Castro Alves, nº 432, centro, Ibimirim, PE. CEP: 56580-000; ao Exmo. Senhor

Secretário de Governo, Adaílton de Deus Lima, Av. Castro Alves, nº 432, Centro, Ibimirim, PE. CEP: 56580-000, ao Exmo.

Senhor Secretário de Agricultura de Ibimirim, Gílson de Deus Lima, Av. Castro Alves, nº 432, Centro, Ibimirim, PE. CEP: 56580-

000; aos Ilmos. Senhores Vereadores de Ibimirim : Geraldo Germano Bezerra, Maria de Lourdes Silva, Sandra Silva de

Carvalho, José Nilton de Carvalho, José Wellington Melo de Siqueira, Rozeana Rodrigues Bezerra, Reklejavik Vicente da Silva,

Fernando Antônio Lima de Medeiros, Nelsi de Deus Lima, José Janaílson Oliveira da Silva, Erivaldo José da Silva, todos com

endereço na Câmara Municipal de Ibimirim, Av. Castro Alves, nº 412, Centro, Ibimirim, PE. CEP: 56580-000; ao Senhor

Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Ibimirim, Francisco Manoel da Silva, Rua Manoel Francisco de Souza, nº 90,

Ibimirim, PE. CEP: 56580-000; ao Sindicato dos trabalhadores Rurais de Ibimirim, Rua Santa izabel, s/n, Centro, Ibimirim, PE.

CEP; 56580-000; à Associação e Movimento Comunitário Rádio Sertão Rua Santa Izabel, nº 392, Centro, Ibimirim, PE. CEP:

56580-000. 

Justificativa

A necessidade de comunicação é um direito garantido a população, porém o Povoado do Poço do Boi, está sendo privado desse direito,

uma vez que não existe uma torre de telefonia móvel celular da OI. Os produtores precisam negociar sua produção ficando

impossibilitados de tal negociação com as demais localidades, pela inexistência do serviço de telefonia fixa, gerando prejuízos financeiros

na região. 

A população fica isolada sofrendo o transtorno de não poder comunicar-se com seus parentes e amigos, e não usufruindo das promoções

e vantagens oferecidas. Ante o exposto peço apoio dos meus ilustres pares para a aprovação do pleito retro mencionado. 

Sala das Reuniões, em 15 de maio de 2013.

Julio Cavalcanti

Deputado

Indicação N° 6337/2013

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um VEEMENTE APELO ao

Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Camaragibe, Dr. Jorge Alexandre Soares da Silva, ao Ilustríssimo Senhor Diretor

Presidente da CELPE – Cia. Energética de Pernambuco, Dr. Luiz Antônio Ciarlini, ao Excelentíssimo Senhor Secretário Estadual de

Recursos Hídricos e Energéticos, Dr. José Almir Cirilo e no sentido de viabilizar providências técnicas e administrativas para melhorias

na qualidade da ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA AVENIDA BELMIRO CORREIA, NO TRECHO COMPREENDIDO ENTRE A PREFEITURA

À LADEIRA LIBERATO, MUNICÍPIO DE CAMARAGIBE/PE.

Da decisão desta casa como do inteiro teor da presente preposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município

de Camaragibe, Dr. Jorge Alexandre Soares da Silva, Av. Belmiro Correia, nº 2340, Timbi, Camaragibe/PE, CEP: 54.768-000, ao

Ilustríssimo Senhor Diretor Presidente da CELPE – Cia. Energética de Pernambuco – Grupo Neoenergia, Dr. Luiz Antônio Ciarlini, na

Avenida João de Barros, nº 111, Boa Vista, Recife/PE, CEP 50.050-902, ao Excelentíssimo Senhor Secretário Estadual de Recursos

Hídricos e Energéticos, Dr. José Almir Cirilo, na Avenida Cruz Cabugá, nº 1111, Santo Amaro, Recife/PE, CEP 50.040-000, ao

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Camaragibe, Rua Dr. Domingos Sávio D. Martins, nº 258, Centro,

Camaragibe/PE, CEP: 54.750-000 e ao Ilustríssimo Senhor Roberto Alexandre Ferreira Lira, na Rua São Braz, nº 249, bairro Santana,

Camaragibe/PE, CEP 54.777-430. 

Justificativa

Este pleito é da maior importância que seja urgentemente atendido. Devido a precária iluminação pública da Avenida Belmiro Correia,

no trecho compreendido entre a Prefeitura Municipal de Camaragibe à Ladeira Liberato, no municíipio de Camaragive/PE, toda a

população que por ela transita à noite no referido trecho, está apavorada com os riscos eminentes de assaltos, ficando à mercê da ação

desses meliantes. Assim, conhecendo a administração do Prefeito Jorge Alexandre, sei que haverá urgência na solução deste problema,

com as providências cabíveis, no que concerne a melhoria da iluminação pública nesta movimentada área, visando favorecer e promover

assim maior segurança a toda população.

Ante ao exposto, apresentamos a presente indicação, esperando melhorar a qualidade de vida da população, julgamos justificada, pelo

que solicitamos aos nossos pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 16 de maio de 2013.

Rildo Braz

Deputado

Requerimento N° 2197/2013

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja transcrito para os Anais desta Casa, a Carta

Aberta à Sociedade contra a Redução da Maioridade Penal, escrita pela OAB/PE.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Dr. Pedro Henrique Braga Reynaldo Alves, Presidente

da OAB/PE, com endereço na Rua Imperador Dom Pedro II, nº 235, bairro Santo Antônio, Recife/PE.

Justificativa

A carta elaborada pela OAB-PE aponta argumentos que justificam reação contrária às propostas de emenda constitucional que reduzem

a maioridade penal. Entre os pontos apresentados estão à falsa impressão de que o país esteja entregue a um crescimento alarmante

de criminalidade grave, praticada por adolescentes e jovens menores de 18 anos.

Segundo dados da Secretaria Nacional de Direitos Humanos da Presidência da República, os casos de homicídios praticados por

menores entre 2002 e 2011 apresentaram uma redução de 14,9% para 8,4%. Sendo que grande parte desses crimes foi cometido contra

o patrimônio. Em contrapartida no ano passado, mas de 120 mil crianças e adolescentes foram vítimas de maus tratos e agressões,

segundo relatório do Disque 100.

A Carta expõe que o argumento de que os jovens infratores não são penalizados com privação de liberdade pelos atos que cometem é

inverídico, pois o Estatuo da Criança e do Adolescente prevê, sim, a responsabilização com privação de liberdade.

Por outro lado, a Ordem dos Advogados ressalta em sua carta que colocar jovens no brutal sistema carcerário brasileiro, junto com

adultos, vai fortalecer o aumento da violência e o crime organizado, possibilitando que os adolescentes com idade de 12 a 15 anos sejam

aliciados para a prática de delitos.

A OAB acredita que a solução para a violência envolvendo menores passa pelo investimento em políticas públicas para a população

infantojuvenil e como adotar estratégias para vencer a luta contra a violência que assola a população.

Sala das Reuniões, em 14 de maio de 2013.

Terezinha Nunes

Deputado

REPUBLICADO

Requerimento N° 2207/2013

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja formulado Voto de Pesar pelo falecimento do

bancário, FENELON PLÍNIO DA SILVA, ocorrido no dia 13 de maio de 2013, na cidade de Petrolina.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento à família, em nome de sua esposa Eliane

Almeida da Silva,seus filhos: Kátia Maria Almeida da Silva, Kélia Maria Almeida da Silva, Kenedy Plínio da Silva, Katerine

Alemida da Silva, Karla Maria Almeida da Silva, Kléber Plínio da Silva, Kristiane Almeida da Silva (In memorin), Keila

Eliane da SIlva e Cariana Almeida da Silva, todos no endereço: Rua Grande Otelo, n.º 70, Km 2, Petrolina - PE CEP.: 56306-

810.

Justificativa

No dia 13 de maio, a cidade de Petrolina pára diante de uma grande tragédia, a morte tão precoce de FENELON PLÍNIO DA SILVA,

vítima de um afogamento.

Natural de Petrolina, FENELON PLÍNIO DA SILVA nasceu em 07/12/1939, no ano de 1963 casou-se com Eliane Almeida da Silva e desta

união teve nove filhos, são eles: Kátia Maria Almeida da Silva, Kélia Maria Almeida da Silva, Kenedy Plínio da Silva, Katerine Alemida da

Silva, Karla Maria Almeida da Silva, Kléber Plínio da Silva, Kristiane Almeida da Silva (In memorin), Keila Eliane da SIlva e Cariana

Almeida da Silva.

Foi funcionário do Banco do Nordeste por 40 anos, e nessa longa trajetória fez muitos amigos e admiradores. Por se tratar de uma

pessoa admirada por sua dedicação à família e aos negócios, deixando um exemplo de vida a ser seguido pelos conterrâneos

petrolinenses é que solicito dos ilustres pares a aprovação deste voto de pesar.

Sala das Reuniões, em 16 de maio de 2013.

Adalberto Cavalcanti

Deputado

Requerimento N° 2208/2013

Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, no sentido de que seja consignado na Ata dos

Trabalhos de hoje, um VOTO DE APLAUSOS para a Sargento da Polícia Militar de Pernambuco, Márcia Regina Mangueira de Lima,

promovida a essa graduação no último dia 09 de maio do corrente ano.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta Proposição, dê-se conhecimento ao Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco,

Coronel Luiz Aureliano de Barros Correia, com endereço no Quartel Geral da Polícia Militar, Praça do Derby S/N, CEP 52010-140, Recife-

PE ao Assistente Chefe da Polícia Militar na Assembleia Legislativa, Coronel Bombeiro Militar Ricardo Ferreira de Lima, com endereço

na Rua da União Nº 439 (Assistência Militar), Boa Vista, Recife-PE, a 3º Sargento Márcia Regina Mangueira de Lima, com endereço na

Rua da União Nº 439 (Assistência Militar). 

Justificativa

Tendo ingressado na Polícia Militar de Pernambuco no ano de 1985, portanto, contando com 28 anos de serviço, sendo 9 anos desse

tempo atuando na Assistência Militar da Assembleia Legislativa, a então Cabo Márcia, até o dia 08 de Maio deste ano, sempre

correspondeu às suas funções com presteza, dedicação e atenção, vista aos olhos dos Deputados, funcionários desta Casa Legislativa,

e do público em geral que frequenta essa Assembleia.

A então Cabo Márcia sempre atendeu a todos com toda atenção, respeito e discernimento, demonstrando sempre muito orgulho em

vestir o Uniforme e ser componente da Briosa Polícia Militar de Pernambuco. A realização do Curso de Sargento e a consequente

promoção a 3º Sargento, ocorrida no último dia 09, aumentou mais ainda o orgulho dessa brilhante Militar em pertencer ao Quadro

daquela corporação. A 3º Sargento Márcia tem a humildade, a inteligência e o senso de cooperação como traços marcantes da sua

personalidade e atuação. 

Diante do exposto, na Qualidade de Representante do Povo na Casa de Joaquim Nabuco, como forma de homenagear a

Sargento Márcia, apresento este requerimento, na esperança de sua aprovação pelos meus Ilustres Pares, por ser Justo e

oportuno.

Sala das Reuniões, em 16 de maio de 2013.

Everaldo Cabral

Deputado

Requerimento N° 2209/2013

Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, no sentido de que seja consignado na Ata dos

Trabalhos de hoje, um VOTO DE APLAUSOS para o 3º Sargento da Polícia Militar de Pernambuco, Hamilton Barbosa da Silva,

promovido a essa graduação no último dia 09 de maio do corrente ano.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta Proposição, dê-se conhecimento ao Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco,

Coronel Luiz Aureliano de Barros Correia, com endereço no Quartel Geral da Polícia Militar, Praça do Derby S/N, CEP 52010-140, Recife-

PE ao Assistente Chefe da Polícia Militar na Assembleia Legislativa, Coronel Bombeiro Militar Ricardo Ferreira de Lima, com endereço

na Rua da União Nº 439 (Assistência Militar), Boa Vista, Recife-PE e ao 3º Sargento Hamilton Barbosa da Silva, com endereço na Rua

da União Nº 439 (Assistência Militar). 

Contando com 30 anos de serviço na Polícia Militar de Pernambuco, sendo 6 anos desse tempo atuando na Assistência Militar da

Assembleia Legislativa, o então Cabo Barbosa, nessa graduação até o dia 08 de Maio deste ano, sempre correspondeu às suas funções

com presteza, dedicação e atenção, presenciado pelos Deputados, funcionários desta Casa Legislativa, e pelo público em geral que

frequenta essa Assembleia.

O Sargento Barbosa sempre atendeu a todos com toda atenção e respeito, demonstrando sempre muito orgulho em vestir o

Uniforme e ser componente da Briosa Polícia Militar de Pernambuco. A realização do Curso de Sargento e a consequente promoção

a 3º Sargento, ocorrida no último dia 09, aumentou mais ainda o orgulho desse brilhante Militar em pertencer aos Quadros daquela

corporação. O 3º Sargento Barbosa tem a humildade, a inteligência e o senso de cooperação como traços marcantes da sua

atuação. 

Diante do exposto, na Qualidade de Representante do Povo na Casa de Joaquim Nabuco, como forma de homenagear o

Sargento Barbosa, apresento este requerimento, na esperança de sua aprovação pelos meus Ilustres Pares, por ser Justo e

oportuno.

Justificativa

Sala das Reuniões, em 16 de maio de 2013.

Everaldo Cabral

Deputado

Requerimentos
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ATA DA REUNIÃO Nº 02/2013 REALIZADA EM 06/05/2013 NA ASSOCIAÇÃO DOS FORNECEDORES DE CANA DE PERNAMBUCO

- AFCP.

Aos seis dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às dez horas, na Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco,

localizada na Avenida Marechal Mascarenhas de Moraes, 2028, Imbiribeira, Recife-PE, foi realizada a segunda reunião da Comissão

Especial do Setor Sucroalcooleiro com a presença dos deputados: Henrique Queiroz, presidente, José Humberto Cavalcanti, vice-

presidente, João Fernando Coutinho, relator, e Maviael Cavalcanti, membro. Participaram da reunião os senhores: Alexandre Andrade

Lima, presidente da Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco - AFCP Paulo Geovane; 1º vice-presidente da AFCP; Fred

Pessoa, 2º vice-presidente da AFCP; Gérson Carneiro Leão, presidente do Sindicato dos Cultivadores de Cana-de-açúcar no Estado de

Pernambuco - SINDUCAPE; Renato Cunha, presidente do Sindicato da Indústria do Açúcar e do Álcool no Estado de Pernambuco –

SINDAÇÚCAR; José Maria Andrade; Antônio Correia; Gregório Maranhão e Antônio Celso. O senhor Alexandre Lima iniciou a reunião

explanando sobre a atual situação do setor com perdas de até 60% afetando a empregabilidade. Fez uma comparação com a época do

PRORENOR - Programa de Recomposição da Atividade Canavieira na Mata Norte, implantado no ano de 2000, no governo de Jarbas

Vasconcelos. Mencionou a questão da proteção econômica do governo federal em relação à gasolina como fator prejudicial aos

canavieiros. Relatou o encontro com o Ministro Fernando Bezerra Coelho e informou o envio de um projeto ao vice-governador, senhor

João Lyra. Argumentou a importância da decretação de estado de emergência para os municípios produtores de cana, com a finalidade

de ajudar os fornecedores em relação aos débitos bancários. Passou a palavra para o senhor Gérson Carneiro Leão que informou sobre

o encontro com o governador onde expôs a situação do setor e foi marcado um encontro para o dia sete de maio do corrente ano, no

Palácio do Campo das Princesas. A palavra foi passada para o senhor Renato Cunha que ratificou a crise do setor com quase 25% de

perda na produção e agradeceu o apoio dos deputados estaduais presentes. A palavra foi passada para o senhor Antônio Celso que

afirmou ter esperança no sucesso do projeto que será apresentado ao governador. Comentou a falta de regulamentação para o setor,

lamentando o fechamento do Instituto do Açúcar e Álcool – IAA e os prejuízos provocados pelo Programa Federal do Pró-álcool. Relatou

a dependência do fornecedor de cana em relação às usinas compradoras. Denunciou que em São Paulo, as usinas pequenas estão

sendo engolidas pelas maiores. Sugeriu que os incentivos fiscais dados pelo governo federal a outros setores econômicos poderiam ser

dados ao setor canavieiro. A palavra foi passada para o senhor Alexandre Lima que informou o fechamento, em vários estados, de usinas

devido às dificuldades vividas. A palavra foi passada para o senhor Gregório Maranhão, idealizador do projeto que fez um pequeno

histórico de sua vida profissional e ressaltou a importância econômica e social da cana para Pernambuco. Fez uma análise das ações

promovidas pelo Governo Federal em relação ao setor e como foram prejudiciais ao Estado, pois há uma crise impactante tendo como

efeito a redução da produção de etanol e açúcar, acarretando uma perda de R$ 100 milhões/ano de tributos. Citou o Plano de Apoio aos

Arranjos Produtivos Locais. Enfatizou o retorno previsto pelo projeto proposto, principalmente na geração de empregos. Agradeceu o

apoio dos técnicos da AFCP, senhores Raul de Melo Bezerra e Virgílio Antônio Gondim Pacífico no desenvolvimento do projeto, bem

como ao SindAçúcar e ao Sinducape. Informou do encontro na Assembleia Legislativa de Pernambuco e a importância da criação da

Comissão Especial. Relatou o encontro com o senador Jarbas Vasconcelos que garantiu seu apoio. O projeto foi batizado de PRAC –

Programa de Revitalização da Atividade Canavieira do Estado de Pernambuco. Apresentou a ausência de uma política setorial, os efeitos

da seca e a gravosidade dos preços no setor, como fatores impactantes para a atual crise. A palavra foi passada para o deputado Maviael

Cavalcanti que se comprometeu em apoiar o setor dentro da Alepe e no governo estadual. A palavra foi passada para o deputado João

Fernando Coutinho que falou sobre a importância do setor para o estado e como a seca, que atinge as regiões do Sertão e Agreste,

chegou a Zona da Mata. Sugeriu que a Federação dos Trabalhadores na Agricultura no Estado de Pernambuco – FETAPE acompanhe

a reunião com o governador e reconheceu a dificuldade do setor, solidarizando-se nas soluções a serem propostas. O PRAC-PE foi lido

pelo senhor Gregório Maranhão. Em seguida, a palavra foi passada para o deputado Henrique Queiroz que solicitou um estudo de

viabilidade da decretação do estado de emergência pelos municípios onde há plantio de cana. Analisou a crise sob o ponto de vista da

qualificação da mão-de-obra canavieira que não será aproveitada pelo mercado. Informou que a Comissão Especial reunirá com

representantes da FETAPE para discutir o projeto. Ressaltou que este colegiado parlamentar tem o poder de ir a Brasília cobrar soluções

ao Governo Federal. Enfatizou que esta comissão tem obrigação não com partidos, mas com Pernambuco, pois a cana tem que ser vista

do lado econômico, mas, sobretudo, pelo lado social. A palavra foi passada para o deputado José Humberto Cavalcanti que informou a

satisfação de ser membro da Comissão Especial e ter sua origem dentro do setor canavieiro. Reconheceu a crise do setor e seu

compromisso em lutar em defesa da causa. O senhor Alexandre Lima entregou, ao deputado Henrique Queiroz, um relatório dos

municípios em estado de emergência, o estudo de viabilidade e uma cópia do PRAC-PE. A palavra foi passada para o senhor Marcelo

Lacerda que parabenizou os trabalhos realizados pela equipe que desenvolveu o projeto, ressaltando a importância da união de todos

os segmentos do setor, enfatizando que a indústria canavieira apoie seus trabalhadores rurais. O senhor Alexandre Lima agradeceu a

presença de todos e declarou encerrada a reunião. Para que tudo fique registrado, eu, Márcio André Carneiro de Lima, Assessor desta

Comissão Especial, lavrei a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras ou ressalvas. 

Recife, 06 de maio de 2013.

Deputado Henrique Queiroz

Presidente

Deputado José Humberto Cavalcanti

Vice-presidente

Deputado João Fernando Coutinho

Relator

Deputado Maviael Cavalcanti

ATA DA REUNIÃO Nº 03/2013 REALIZADA EM 07/05/2013 NA FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NA AGRICULTURA NO

ESTADO DE PERNAMBUCO - FETAPE.

Aos sete dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às dez horas, na Federação dos Trabalhadores na Agricultura de Pernambuco

- FETAPE, localizada na Rua Gervásio Pires, 876, Santo Amaro, Recife-PE foi realizada a terceira reunião da Comissão Especial do

Setor Sucroalcooleiro com a presença dos deputados: Henrique Queiroz, presidente, e José Humberto Cavalcanti, vice-presidente.

Participaram da reunião os senhores: Alexandre Andrade Lima, presidente da Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco –

AFCP; Gérson Carneiro Leão, presidente do Sindicato dos Cultivadores de Cana-de-açúcar no Estado de Pernambuco - SINDUCAPE;

Gregório Maranhão, consultor técnico da AFCP; Doriel Barros, presidente da FETAPE; Paulo Rodrigues Santos, diretor de política salarial

da FETAPE; Adelson Freitas, diretor de comunicação da FETAPE; Bruno Ribeiro, consultor jurídico da FETAPE; e Edilázio Wanderley,

chefe de gabinete do deputado Manoel Santos. O deputado abriu a reunião explicando o objetivo e sobre o evento acontecido no dia

anterior na Associação de Fornecedores de Cana de Pernambuco. A palavra foi passada para o senhor Doriel Barros que apresentou os

membros da diretoria da FETAPE presentes. Em seguida, a palavra foi passada para o senhor Gregório Maranhão, coordenador do

projeto, que fez um histórico das ações realizadas na época do ProRenor - Programa de Recomposição da Atividade Canavieira na Mata

Norte, implantado no ano de 2000, no governo de Jarbas Vasconcelos. Relatou que no período houve a formação de uma comissão

parlamentar suprapartidária que levou a discussão para o Governo Estadual. O então projeto tratava de problemas de estiagem na Zona

da Mata Norte, cuja carência de sementes foi suprida pelas produzidas na Mata Sul. Atualmente, a Zona da Mata canavieira considerada

pelo setor abrange 62 municípios. Lamentou a extinção do Instituto do Açúcar e do Álcool – IAA e falta de regulamentação para o setor.

Informou que em 1986/1987, Pernambuco fez 26 milhões de toneladas de cana, a média estava em 18 milhões e hoje, estima-se em 13

milhões, tendo uma perda de U$ 200 milhões com exportação e outras perdas nos setores indiretos como comércio e tributos. Citou três

fatores: a gravosidade nos preços dos produtos da cana; a seca; e a falta de estímulo para o setor canavieiro. Ressaltou a urgência das

ações governamentais, pois a Zona da Mata está no calendário agrícola chuvoso. Relatou o testemunho do senador Jarbas Vasconcelos

e o apoio dado pela Comissão Especial da Alepe. Encerrou sua fala solicitando a participação da FETAPE neste processo, já que o

trabalhador é a base do setor. A palavra foi passada para o senhor Doriel Barros que externou sobre a conscientização da FETAPE da

crise do setor canavieiro, bem como os efeitos da seca nos municípios e como afeta a vida do trabalhador rural e do comércio da região,

exemplificando Catende. Propôs um projeto governamental de re-estruturação produtiva para a Zona da Mata. A palavra foi passada para

o senhor Bruno Ribeiro que explanou sobre a diversidade produtiva no Estado já começou e o setor canavieiro está fora do modelo de

desenvolvimento econômico proposto em Pernambuco. Enfatizou a importância da união dos setores de plantio, industrialização e de

quem trabalha na terra, liderados pelos entes públicos dos poderes executivos e legislativos. O senhor Alexandre Lima informou que a

cana está sendo substituída pela cultura de gado e eucaliptos. Enfatizou a necessidade de uma política pública que atende e socorra o

setor, a exemplo do que é feito para o Agreste e Sertão. A palavra foi passada para o senhor Paulo Santos que trouxe a informação de

que no setor canavieiro já houve 250.000 trabalhadores e hoje, há 70.000. Externou a preocupação com as atividades do uso do solo,

onde vários hectares de terra estão sendo utilizados pela especulação imobiliária. A palavra foi passada para o senhor Doriel Barros que

falou sobre a importância de Pernambuco como referência, para outros estados, sobre as ações no setor canavieiro. Propôs a união das

instituições envolvidas para definir diretrizes econômicas e sociais que serão levadas ao Governo Estadual a fim de ser formatada uma

política pública para o setor, trazendo para essa discussão parceiros como as universidades. A palavra foi passada para o senhor Gérson

Carneiro Leão que ressaltou a importância da união dos trabalhadores, usineiros e fornecedores de cana. Porém, alertou sobre a

urgência das ações. A palavra foi passada para o deputado Henrique Queiroz que reconheceu a falta de sintonia entre os segmentos.

Registrou a falta de estruturação de algumas políticas como a de habitação, mas alertou que o setor canavieiro está estruturado e sugeriu

que uma parte desse socorro financeiro proposto seja utilizado, pela FETAPE, na formação de um assentamento que se tornaria

referência para outros. A palavra foi passada para o senhor Doriel Barros que ressaltou a importância que cada segmento conheça e

defenda os interesses dos outros segmentos envolvidos. A palavra foi passada para o senhor Bruno Ribeiro que ressaltou a importância

do fornecimento de infraestrutura para o sucesso de qualquer empreendimento e sugeriu que os representantes do Governo e

Assembleia Legislativa de Pernambuco norteassem a política que será implantada no setor. A palavra foi passada para o senhor Doriel

Barros ele afirmou que a FETAPE está disponível para discussão e aprofundamento do projeto. Comprometeu-se em estudar o projeto

e colaborar apresentando propostas para melhoramento do projeto sob o ponto de vista do trabalhador na agricultura. Encerrou a reunião

agradecendo a presença de todos. Para que tudo fique registrado, eu, Márcio André Carneiro de Lima, Assessor desta Comissão

Especial, lavrei a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras ou ressalvas. 

Recife, 07 de maio de 2013.

Deputado Henrique Queiroz

Presidente

Deputado José Humberto Cavalcanti

Vice-presidente

PORTARIA N.º 248/13

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo

em vista o contido no Ofício n.º187/2013, do Deputado Sílvio Costa Filho,

RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo ao dia 1º de maio do corrente

ano, nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)

DANILO FERNANDES DA ROCHA Assessor Especial/PL-ASC 43,80% 60%

CLOVIS GUERRA AROUCHA Assessor Especial/PL-ASC 50% 120%

JOSÉ EDMO DOS SANTOS FONSECA Secretário Parlamentar/PL-SPC 60% 120%

ILKA ALVES DE MIRANDA Secretário Parlamentar/PL-SPC 86% 35%

LUIZ EDUARDO PAES DE VASCONCELOS Assistente Parlamentar/PL-APC 83% 38%

MARIA DE JESUS FERREIRA HAWATT Assistente Parlamentar/PL-APC 120% 38%

Secretaria da Assembleia Legislativa 

do Estado de Pernambuco

Em, 16 de abril de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO

Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 249/13

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo

em vista o contido no Ofício nº187/2013, do Deputado Sílvio Costa Filho,

RESOLVE: atribuir a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo ao dia 1º de maio do corrente

ano, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Grat. Repre.

MAURO CELSO CASTRO DE OLIVEIRA Assessor Especial/ PL-ASC 120%

THIAGO OLIVEIRA RIBEIRO Assessor Especial/ PL-ASC 120

Secretaria da Assembleia Legislativa 

do Estado de Pernambuco

Em, 16 de abril de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO

Primeiro Secretário

PORTARIA N.º 250/13

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo

em vista o contido no Ofício nº187/2013, do Deputado Sílvio Costa Filho,

RESOLVE: cancelar a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo ao dia 1° de maio do corrente

ano, nos termos da Lei nº11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo

JOSÉ TARCÍSIO DE OLIVEIRA Secretário Parlamentar/ PL-SPC

JOÃO BATISTA RODRIGUES DOS SANTOS Secretário Parlamentar/ PL-SPC

Secretaria da Assembleia Legislativa 

do Estado de Pernambuco

Em, 16 de abril de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO

Primeiro Secretário

Portarias

Atas de Comissão
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